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1) 6 Entrevista con ... 
C. GREGORIO PECES BARBA 

El Progreso de Getafe no se hace 
responsable ni comparte, necesa
riamente, las opiniones y declara
ciones vertidas en los artículos de 
sus colaboradores. 

8 Getafe, o.hogaD, pm cientos de polacos 
El grupo de refugiados procedentes de Polonia 

es el más numeroso en nuestro país. Sólo en los 
primeros seis meses de este año, la Cruz Roja Es-
pañola atendió a 3.000 polacos que abandonaron . // 
su país en busca de una vida mejor. Getafe, al igual . ~\· • 1 

que otras ciudades españolas, se ha convertido en . ~i.:r :,~nf-,r 2,9- ~\.' ••htl 
«hogar provisional» para cientos de refugiados po- . 
lacos que viven en nuestra localidad hasta recibir 
los permisos necesarios para alcanzar el final de 
su ruta: América o Australia. El Progreso de Geta
fe estuvo con una familia polaca para conocer más 
de cerca la problemática de una gente que ha te
nido que dejarlo todo para «volver a empezar». 

18 ~rtaje: El lado oscuro de la realidad 
La marginación y los problemas sociales suelen ser la otra cara de una reali

dad de la que no se escapa el sur madrileño. Pese a los esfuerzos que se realizan 
en municipios como Getafe y Leganés, desde instituciones públicas y privadas, 
nuestras poblaciones son las que acusan más gravemente las desigualdades socio
económicas existentes en la Comunidad de Madrid.,Les ofrecemos las opiniones 
de las personas que trabajan más de cerca esta problemática social. 

36 Salad: El sueño y sus aastornos 
El sueño es vital en la vida de las personas. Sin embargo, se da la circunstancia 

de que un importante número de personas en nuestro país se ven aquejadas du
rante una parte de su existencia al no poder disfrutar de ese reparador descan
so. El insomnio, así como otros trastornos del sueño son el punto de mira este mes 
del dr. Brochet, quien nos ofrece además una serie de recomendaciones para 
poder combatir el insomnio. 

28 Especial Tintmetto 
Con la liga recién iniciada, al Tintoret

to le ha llegado la hora de la verdad. No 
se puede fallar si se quiere conquistar 
este año el título liguero. El equipo de 
este año, que tan sólo cuenta con' cua
tro jugadoras de la temporada anterior, 
dispone de dos incorporaciones nacio
nales y dos «fichajes» extranjeros de ca
lidad personalizados en la «espectacu
lar» brasileña Paula Da Silva Gonc;:alves 
y la norteamericana, de color, Mónica 
Lattin. En estas páginas les presenta
mos, una a una, las componentes de un 
equipo que ya ha salido a la cancha con 
mentalidad de campeón. Mentalidad en 
la que contribuye sobremanera los bue
nos oficios del nuevo técnico del club, 
Rafael Peyró. 

'7 Entre nosotros: 
! FERNANDO ABAD 
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~---_, CARTAS AL DIRECTOR ----.~~----' 
OTRA DE TELEFONOS 

El director general de telefónica ha di
cho que para que en nuestro país pue
dan empezar a funcionar correctamen
te las líneas telefónicas han de pasar 
como poco tres años. Ante estas pers
pectivas a uno sólo parece que le queda 
el derecho a la queja, al que me voy a 
acoger como ya lo he hecho en diversas 
ocasiones a esta compañía ... Que el fun
cionamiento es pésimo, nadie puede 
ocultarlo, ni sus propios responsables, 
pero lo que resulta lamentable es que 
personas, como es mi caso, que tienen 
que estar pendiente del teléfono por ra
zones de trabajo tengan que perder un 
tiempo precioso por culpa de las líneas 
telefónicas. Sé que no es la primera vez 
que su periódico recibe una crítica so
bre este servicio, y lo raro es que no ha
yan muchas más. Si no tienen inconve
niente me gustaría que esta carta 
quedara publicada ya que el resultado 
de los que han estado al frente de esta 
compañía lamentablemente lo disfruta
mos ahora la mayoría de españoles. No 
entiendo cómo a más de uno no se le cae 
la cara de vergüenza ... Porque vergon
zoso y pésimo es el funcionamiento de 
este servicio. Yo lo puedo comprobar a 
diario porque necesito llamar continua
mente a proveedores y clientes por cues-

Las cartas dirigidas a esta sección de
ben ser lo más breves posibles para que 
podamos publicar el mayor número de 
ellas. Sugerimos un máximo de 30 líneas 
de 60 pulsaciones cada una. 

La dirección de EL PROGRESO DE 
GETAFE se reserva el derecho a con
densarlas o recortarlas en función del 
número de cartas recibidas o de una ex
cesiva extensión de las mismas. Las car
tas han de enviarse a la calle Escaño 37, 
3-G, a nombre de esta revista. 
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tiones laborales y resulta inaudito como 
hasta en la propia ciudad a uno le cues
ta comunicarse con la gente. Cuando no 
es por saturación es por un cruce de lí
neas o por cualquier otro motivo. Aho
ra que se acercan las elecciones cabría 
plantearse qué es lo que se ha hecho has
ta ahora para mejorar un servicio cuyo 
mal funcionamiento sufrimos todos. 

ABELARDO GOMEZ LEON 

DESCONTROL COMPARTIDO 
La falta de consideración de muchos 

clientes que acuden a comprar al Sector 
III a la hora de dejar los carritos de cual
quier manera al terminar sus compras 
es algo que puede verse prácticamente 
a diario cuando acudimos a este centro 
comercial. Pero quizá también tengan la 
culpa de esto los responsables de Alcam
po al no haber previsto otro tipo de me
canismo para utilizar los carritos que en, 
muchas ocasiones, vagan peligrosamen
te por la explanada del parking, hasta 
el punto que más de un coche ha sufri
do un arañazo por culpa de este descon
trol. Por otra parte, muchos carritos es
tán en muy mal estado y creo que una 
empresa de la solvencia de Alcampo po
dría cuidar un poco más esta imagen de 
dejadez. Eso también haría que la gen
te fuera con más cuidado al utilizar los 
elementos que pone a su disposición una 
cadena de su categoría. 

CARMEN GARCIA VERA 

PERROS ABANDONADOS 
He leído en sus páginas un reportaje 

sobre perros abandonados lo que me ha 
animado a escribirles. Hay cosas queja
más me podré explicar y una de ellas es 
el abandono de animales en las calles, 
sobre todo de los perros. No perdono ni 
comprendo a las personas que compran 
un cachorro para que se diviertan los pe
queños de la casa y luego cuando crece 
o simplemente cuando los amos se van 
de vacaciones lo «arrojan» a la calle ... 
Yo he visto este verano a muchos de ellos 
tristes, abandonados y, lo que es peor, 
rebuscando entre los contenedores de 
basura porque tienen hambre. Esas per -
sonas que consideran al perro «el me
jor amigo del hombre» lo han olvidado 
mientras disfrutan en la playa, pero el 
can sigue siéndoles fiel y les añora. De 
verdad, no lo comprendo. 

JULIA R. LOPEZ 

La ru~liciaaa ae 
El Pro~mo ae Getaf e 

e~ una inver~ion rentaole 

fl rtllCR'SO Df GtFAR 

Departamento de Publicidad 
Teléfono 682 64 54 



A CARMEN PLATA ESTEBAN 
Pta. NN .GG de Getafe 

Es preocupante y demencial que desde un 
puesto representativo de un sector de la ju
ventud de Getafe se establezcan planteamien
tos de comportamiento cívico que distorsio
nan y degradan las condiciones de vida de 
familias, que les ha tocado en suerte «dis
frutar» de la ubicación en su barrio de al
gunos disco-bares, no todos, que incumplen 
de forma reiterada y sistemática las normas 
que establecen el criterio de funcionamien
to de dichos establecimientos. A saber: mú
sica a alto volumen, consumo de bebidas en 
la calle, incumplimiento del horario de cie
rre, etc. 

Carmen, te ruego que me perdones el atre
vimiento de manifestarte que nadie tiene la 
exclusividad de utilizar el patrimbnio públi
co de una sociedad como le venga en gana, 
sabiendo que está pisoteando los derechos 
del resto de los ciudadanos. Que las copas. 
refrescos o consumiciones se pueden degus
tar sin ocasionar molestias (envases tirado., 
en las calles, ruidos en horas de descanso, 
etc.), dentro de los locales establecidos a tal 
fin. Si se quiere realizarlo en lugares abier 
tos hay multitud de terrazas para este come
tido. Si además se quiere escuchar música 
también hay locales para ello pero si el local 
no está acondicionado para tal menester es 
evidente y razonable que tiene que realizar 
las reformas acústicas necesarias. 

Ya se que cuesta dinero hacerlo, pero mu
chas personas estamos pagando nuestra vi
vienda con gran sacrificio, lo cual nos da de
recho a extrapolar el problema individual al 
resto de los vecinos. En definitiva, las leyes 
o normas que establecen o regulan la convi
vencia de los ciudadanos las debemos cum
plir todos sin . d_istinción, utilizando como 
práctica habitual la racionalidad y la com
prensión mutua en la resolución de nuestros 
problemas colectivos. 

PEDRO TORREMOCHA BLANCO 

~ 
RENERO QUINTERO 
FOTOCOIVIPOSICION 

~"'L~"\~~h~ 
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ESJYID.IS'l'.ICA 
.IYIC'l'l/J?AS · 
JYIJ?JEJYIS 
ALBARANES 
CALENDAJ?.IOS 

Disponemos de los medios más avanzados 
en Fotocomposición de textos 

Gladiolo, 4 • Tel. 696 46 07 
9etafe (Madrid) 

Lucha de ((titanes)) 
DENTRO de unos días «sonará» el pistoletazo de salida de una campaña 

electoral en la que las formaciones políticas se juegan más de lo que pu
diera pensarse. Descalificaciones e insultos aparte, que desgraciadamente 

van siendo la tónica de las campañas electorales, nuestros políticos tienen muy 
claro que la intención de voto de los españoles puede inclinarse peligrosamente 
hacía el lado de la balance que no desean. Las primeras encuestas o sondeos de 
opinión ya han empézado ha arrojar una serie de datos que deberán ser tenidos 
en cuenta durante una campaña que para algunos puede ser la decisiva. 

Nadie duda, por el momento, que el partido socialista no vaya a ganar las elec
ciones, pero a estas alturas y cuando faltan tan sólo 18 días para que seamos lla
mados a las urnas, los hombres fuertes de Ferraz no tienen muy claro si van a 
contar con mayoría absoluta o con mayoría «raspada». De ahí, que la campaña 
electoral de los socialistas busque con toda claridad el voto de jubilados y jóvenes 
para poderse garantizar un nuevo triunfo. 

Pero si así están las cosas para el partido «triunfador» tampoco se presentan 
mejor para sus más directos opositores: los «pepeístas». Que duda cabe que Az
nar. como líder de la derecha española tiene a su favor una serie de factores que 
por contra han jugado siempre de forma negativa en el hasta ahora indiscutido 
Manuel Fraga Jribarne. Pero lo cierto es que pese a gozar de buena imagen, el 
«cachorro» del PP no va a poder detener la caída o, en el mejor caso, estanca
miento, que prevén los sondeos, incluido el de la banca. Y si de estancarse se trata 
cabría mencionar la situación que atraviesa el partido que lidera Adolfo Suárez, 
cuyas recientes operaciones con la derecha ha dejado a su electorado más que con
fuso. A ello habrá que añadir lo poco que suele «pringarse» el partido centrista 
en la vida política española, salvo en su ya consabida propuesta de la «mili». 

FINALMENTE, Izquierda Unida es la única formación que recibe un im
portante tirón, eso si teniendo en cuenta que recogen el voto desencantado 
de los electores socialistas. Este partido puede experimentar un incremen

to importante de votos traducidos en un aumento de escaños. Junto a ellos, por 
primera vez podría darse otro fenómeno que ya hace años irrumpió en los parla
mentos occidentales europeos: el voto ecologista o de los verdes. Las últimas esti
maciones predecían un 3,5% de votos, que les permitiría tener una leve presencia, 
por primera vez, en la cámara baja española. Parece claro que estas son dos res
puestas a tener en cuenta por parte del actual partido gobernante que volver a 
repetir la victoria, no debe pensar que lo consigue por ser la mejor opción de pro
greso sino más bien por ser, hasta la fecha, la úniea opción que existe. 

Complejo LAS MORERAS 
Calle Madrid, 143 (antiguo final) GETAFE 

14 de octubre 

MARI LUZ ROMERO (Canción española) 

21 de octubre 

LUIS DAVID (Humorista) e IRAN LOY (Canción española) 

28 de octubre 

GENTE ANDALUCIA sevillanas 
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Fíat Tipo.Elegido coche del año 1989 

ABRIMOS SABADOS Y DOMINGOS 

en Europa. 

Autopista Autovisie 

L'Equipe Quattroruote 

Vi Bilagare Stern 

Sunday Express Magazine 

Bllfl1R 
Concesionario Oficial: 

LORENZO SALCEDO, S. A. 
Ctra. de Toledo, Km. 14,500. Tel. 681 62 63. Getafe. Madrid. 

Complejo 
. LAS MORERAS 

• RESTAURANTE 
• SALONES PARA BODAS Y COMUNIONES 
• SALON PRIVADO PARA COMIDA DE EMPRESAS 

AMPLIO 
APARCAMIENTO 

GRATUITO 

• CAFETERIA PUB 
• AMPLIAS TERRAZAS Calle Madrid, 143 antiguo (ñnal) 

Junto aparcamiento de Renfe en Las Margaritas 

• GASOLINERA Teléf.: 696 21 15 GETA.FE 



ENTRE NOSOTROS . 

~ueño de una tarde de verano 
HOY parece que la tormenta tie

ne prisa. El impetuoso viento 
del sur ha adelantado su llega-

. da anticipándose en varias horas a su 
ya habitual cita vespertina. Puestos a 
pensarlo, este preludio de la tormenta 
resulta reconfortante. Casi por arte de 
magia hace desaparecer la modorra 
que se ha ido acumulando por los efec
tos sedantes de las altas temperaturas 
que tenemos que soportar en estas úl
timas tardes del verano. Ad<;más, pre
sagia una suerte de efímero pero pla
centero goce sensual: el brusco cambio 
de luz que define la súbita concentra
ción de nubarrones en lo que pocos 
minutos antes era un estallido insultan
te azul-blanquecino; el espectáculo de 
rítmicos latigazos eléctricos que abren 
las entrañas del oscuro algodón; los so
brecogedores truenos, que a fuer de es
perados, siempre acaban sorprendien
do por su creciente intensidad; el 
reconfortante olor a tierra mojada y 
como resultado, el apacible frescor que 
al final casi eriza el vello de una piel 
hasta ahora abotargada por la seca y 
asfixiante calima. 

COMO en otras tardes parecidas, 
la música que el tocadiscos 
distribuye generosamente por 

la habitación es el complemento ideal 
para esta sinfonía natural de pequeños 
placeres de los sentidos. Hoy he pues
to un disco de Chaikovski -no se muy 
bien por qué- mientras la televisión 
encendida, sin volumen e ignorada, se 
empeña en reclamar mi atención sobre 
la inminente programación nocturna. 
También es deformación maldita en
cender el dichoso artilugio cada vez 
que se acerca una edición de noticias ... 

Chaikovski, Obertura 1.812. Los ca
ñonazos que acompañan al sinfónico 
arreglo de La Marsellesa se han con
fundido con los truenos de la cercana 
tormenta. Un busto masculino apare
ce en la pantalla en tanto que decre
cen los acordes de la obra que el com
positor pensaba dedicar a la 
Revolución Francesa y a Napoleón 
hasta que Bonaparte invadió Rusia 
provocando el rechazo incluso de los 

más progresistas entre los patriotas ru
sos. El busto es el de Gorbachov y tras 
él se desgranan una serie de imágenes 
to_madas en varias repúblicas soviéti
cas. Estonia, Lituania, Azerbaiyán. 
Manifestaciones. Hungría, un grupo 
de altos funcionarios que preparan un 
cambio político sin precedentes. Repú
blica Democrática Alemana: hielo y 
miles de personas preparando la mar
cha. 

DE pronto, un escalofrío me re
corre el cuerpo. Media Euro
pa da síntomas inequívocos de 

querer deshacerse de rígidas presiones 
que con los años han convertido la 
utopía en dictadura. Millones de ciu
dadanos ven renacer la esperanza 
mientras que muchos líderes del pro
pio sistema asumen valientemente en
cabezar la transformación. Hay que 
ayudarles. Necesitan el apoyo de las 
democracias occidentales para hacer 
frente a las reformas y para acabar con 
los intransigentes, con los "restos del an
tiguo régimen que ven en la libertad un 
peligro para sus asquerosos privilegios. 

Polonia, Hungría, Checoslovaquia, 
Alemania del Este. Europa Central. 

PERSONAL E INTRASFERIBLE 
Fernando Abad Bécquer, 34 

años, casado. Este madrileño lle
va al frente de la alcaldía de Le
ganés desde 1983 a la que accedió 
con tan sólo 29 años. Licenciado 
en derecho por la Universidad 
Complutense, donde se especiali
zó en Criminología. Su carrera 
profes_ional ha abarcado diversos 
campos. Fue inspector del Insalud 
y trabajó con los reclusos intemos 
en la cárcel de Carabanchel. En la 
actualidad es secretario general 
del PSOE local y miembro de la 
ejecutiva de la FSM. Como buen 
«<acuario» siente especial predilec
ción por el líquido elemento y es 
aficionado a hacer todo tipo de co
lecciones, especialmente libros y 
discos de música clásica. No hay 
que olvidar tampoco su conocida 
ccdebilidad» por los relojes. 

Moscú, Leningrado. Cielos plomizos 
y grises de una belleza tranquila mar
cada por una historia y una cultura 
que han forjado el continente. Recuer
dos de antiguos viajes. La media luz 
de Leningrado, casi igual que la atmós
fera que ha quedado aquí tras la tor
menta. Los puentes sobre el Neva, el 
verde brillante y perfecto de los cuida
dos parques, la fortaleza de Pedro, el 
palacio de los zares, la gente trabaja
dora y amable ... Hay que ayudarles. 

HAY que apostar sin mezquinas 
desconfianzas por que estos 
pueblos alcancen su libertad; 

las que ellos quieran, sin que nadie se 
las imponga. Sin estúpidas interferen
cias interesadas. Que la democracia y 
la pluralidad puedan ser un instrumen
to para consolidar avances sociales y 
deseos de justicia, hay ... Ha empeza
do a sonar el Cascanueces. El tocadis
cos transmite ahora la romántica me
lodía del vals, el pensamiento se 
adormece y la paz vuelve a los senti
dos. Estoy contento. Seguro que lo van 
a conseguir. 

FERNANDO ABAD 
Alcalde de Leganés 
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«Hogar provisional» para cientos de polacos 

Getaf e, un camino hacia América 
Mientras Polonia vive una etapa de transición hacia la democracia algunos de 
sus habitantes, carentes de la paciencia necesaria para esperar el fruto de las 

reformas, salen del país en busca de una vida mejor. Getafe, al igual que 
otras ciudades españolas como Madrid, Barcelona, Segovia o Avila, se ha 

convertido en «hogar provisional» para centenares de refugiados polacos que 
vivirán en nuestra ciudad hasta recibir la documentación necesaria que les 

permita llegar al final de su viaje: América. 
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El grupo de refugiados más numeroso que 
viene a España es el de los polacos, con un 
53 por ciento. Sólo de enero a junio de este 
año, fueron atendidos cerca de 3.000 refu
giados polacos por la Cruz Roja Española. 
Esta organización viene desarrollando un 
programa de refugiados que lleva a cabo a 
través de sus asambleas regionales con arre
glo a tres subprogramas. 

Carmen Sánchez, socióloga del servicio de 
refugiados de la Cruz Roja Española, expli
c·ó a El Progreso· de Getafé los puntos prin~ 
cipales de cada uno de ellos: <<durante ta•fa
se de ·¡¡cogida, _que dura 12 meses, se ofréce 
a los refugiados unas ayudas para su manu
tención y alojamiento. Este dinero, que en 
ningún caso supera el salario mínimo, se da 
en función del número de hijos. Junto a es
ta etapa de inserción se les ofrece la posibi
lidad de asistir a clases formativas o de es
pañol, que les serán muy útiles durante estos 
meses. Otros servicios están formados por 
los centros de acogida, un servicio de infor
mación y la escolarización total de los ni
ños». 

Los otros dos programas engloban, respec
tivamente, la asistencia sanitaria y unas pen
siones dirigidas a personas mayores de 65 
años o a todos los que por alguna incapaci
dad no pueden trabajar. 

Estas ayudas, sin embargo, suelen resul
tar insuficientes para unas familias que de
ben pagar su manutención, alquileres de 

Slawek y su 
hermana, Ewerina 

están encantados 
de haber 

conseguido el 
visado que les 

permite, junto a 
sus padres, viajar 

a los Estados 
Unidos. 

unas 30.000 pesetas por término medio y, 
además ahorrar parar pagarse el pasaje ha
cia América o Australia, destino último de 
estos refugiados. En nuestra localidad, según 
datos facilitados por la Cruz Roja local, re
siden temporalmente más de cincuenta fami- · 
lias polacas. 

Empleada de hogar, repartidor de propa
ganda o albañil, son profesiones para las que 
no suelen hacer falta demasiados papeles. 
Sólo querer trabajar y eso es algo que los po
lacos sáben hacer muy bien. «No tenemos 
ningún tipo de contrato - nos comenta 
Slawek- y hemos de aceptar trabajar más 
de ocho horas. Cuando llegue a los Estados 
Unidos me gustaría poder trabajar en lo mis
mo que empecé a estudiar en mi país: técni
co de construcción de barcos. Y no de ca
marero como estoy haciendo ahora». Hasta 
hace unos años, solían marcharse de Polo
nia sólo jóvenes quienes arreglaban las co
sas para que, posteriormente, sus familias se 
reuniesen con ellos. Ahora, lo más normal 
es que lleguen las familias enteras. Este es 
el caso de Slawek, un joven de 21 años que 
llegó a detafe hace 20 meses con sus padres 
y su hermana, «por cuestiones políticas y 
económicas» reconoce su padre. Cuando este 
reportaje vea la luz ya estarán todos en Es
tados Unidos pues tenían pasaje para el 27 
de septiembre. 

DEJARLO TODO 
Esta familia, con la que ha convivido esta 

revista durante unas horas, se muestra ilu
sionada ante la nueva vida que iniciarán en 
los EE.UU. Los cambios y el contraste con 
una realidad tan distinta a la polaca (como 
la española) no ha sido nada fácil, pese a no 
tener que sufrir largas colas para comprar ar
tículos de primera necesidad. La tristeza apa
rece en sus rostros al recordar el momento 
en que decidieron abandonar su país «fue 
muy difícil - confiesa con pesar la madre de 
Slawek- tener que abandonar la casa, la fa
milia y los amigos. Es muy duro no saber 
si vas a poder volver. Dejamos toda la casa 
amueblada». Para su hijo lo peor fue dejar 
los estudios, a sus amigos y «a mis perros, 
que tuvieron que quedarse en casa de mi tía». 

Ewerina, la benjamina de la casa, se in-



Joven polaca, amiga de Slawek, que se 
muestra contenta de encontrar los 

productos que necesita sin hacer cola. 

corporó a la conversación nada más llegar. 
En un fluido español para sus ocho años nos 
habló de las amigas que había hecho en Es
paña, como Silvia, a la que prometió escri-

. bir desde los Estados Unidos. Durante el año 
y medio pasado en Getafe, ha cursado los 
dos primeros años de E.G.B. en el colegio Ba
rrilero sacando - como asegura orgullosa
muy buenas notas». En este centro aprendió 
el castellano «quedándome en las horas de 
recreo». 

La integración de las familias polacas en 
la sociedad española es buena, según nos co
mentaron ellos mismos. Los jóvenes, aunque 
suelen tener preferencia por sus amigos po
lacos -debido al idioma, fundamentalmen
te- hacen la misma vida que los demás: de
porte, discoteca ... Para los adultos no resul
ta tan fácil poder relacionarse. Su vida so
cial suele limitarse a visitar algunos amigos 
y a desplazarse a Madrid todos los domin
gos para asistir a la misa que oficia en pola
co el padre Estanislao. Saben que su estan
cia aquí, para la mayoría de ellos, será 
provisional. España, al igual que Italia, es 
para estos refugiados un país de paso hacia 
Estados Unidos, Canadá o, incluso, Austra-

lía. Un año será el tiempo que como míni
mo pasen en nuestro país. 

Para algunos, este plazo se está prolongan
do más de lo previsto, por lo que se están 
planteando solicitar la condición de asilados 
para quedarse a vivir en nuestro país. Este 
es el caso de Andrzej, de 25 años, tal como 
nos comentó Slawek. «Mi amigo -añade
cuando salió de Polonia, separándose de su 
familia, se planteaba marcharse a Norteamé
rica. Pero, a los dos meses de instalarse en 
Gj!tafe, conoció a la que ahora es su novia, 
una joven española llamada Inmaculada. 
Ahora sabe que si puede no se marchará de 
aquí. Polonia no es vida para los jóvenes. 
Allí, si me quisiera casar tendría que espe
rar veinte años para tener un piso». 

ALLI TODO ES NEGRO 
Tiendas llenas de artículos, alegría, bulli

cio en las calles, todo es tan nuevo y dife
rente ... «Allí todo es negro. Lo que estamos 
haciendo ahora, tomarnos algo en una terra
za, no es normal en mi país. Yo quiero vivir 
como todo el mundo. Sólo volvería a Polo
nia como turista». De esta manera se expre
sa Darek, un joven de 20 años que juega en 
el Getafe Sport. Aunque en Polonia estudia
ba para trabajar en la construcción, recono
ce, no sin cierta timidez, que no es malo con 
el balón ... A Darek le gustaría ser futbolista 
en EE.UU o en el país al que finalmente se 
dirija. Este joven nos explicó que el hecho 
de instalarse en Getafe fue totalmente casual 
«salimos de Polonia en coche y en él tuvi
mos que pasar nuestra primera noche en Es
paña, que fue en Burgos. Otras tres noches 
las pasamos en un ·camping de Madrid y allí 

conocimos a un polaco que nos ayudó a bus
car piso. Como él vivía en Getafe, nos vini
mos aquí». 

Aunque su familia está a la espera de ob
tener-el permiso de la Embajada Norteame
ricana, Darek asegura que le gustaría que
darse en España, país al que también llegó 
su novia unos meses después. «Pero es muy 
difícil -reconoce- conseguir permiso pa
ra quedarse en España. A mí me gustaría 
quedarme. Lo bueno es que estaría más cer
ca de mi país y podría visitar a mis familia
res». Sobre las reacciones de sus amigos po
lacos al hablarles de su vida en nuestro país, 
recuerda que sentían cierta envidia de su si
tuación «nosotros no vivimos bien aquí, pero 
para ellos esto es mucho pues uno no puede 
comprar lo que quiera. Valga de referencia 
el saber que el sueldo medio de un polaco 
es de 3.000 pesetas. Y los precios suben cons
tantemente». 

Al preguntarles por los hechos que se es
tán desarrollando en Polonia, estos jóvenes 
coinciden en contestar con escepticismo. «Un 
cambio de gobierno - reconoce Slawek con 
amargura- no puede acabar con una crisis 
tan honda como la que vive mi país. Se ne
cesitarán años». «¿Cambios en Polonía? Ha
rían falta doscientos años - sentencia 
Darek- para que las cosas fueran como en 
España». 

MARIA DEL PUY CRE_SPO 

EN MEDIO AÑO LO UNICO QUE PAGARA SERA LA GASOLINA 

-

Las mejores condiciones en la financiación. 

AVDA. DE ESPAÑA, 5 • TEL. 696 28 15 
GETAFE 
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Alfonso Guerra hará campaña en Getafe el día 19 

El P~OE ((ficha)) a un ex-carrill~ta 
Emilio Ramón Rodríguez, conocido 

miembro del Partido de los Trabajadores de 
España-Unidad Comunista, abandonó re
ciéntemente las filas carrillistas para ingre
sar en el PSOE local. Es sin duda, un «fi
chaje» que dará que hablar. A los pocos días 
de su incorporación en el partido socialista, 
Emilio Ramón realizó sus primeras declara
ciones a esta revista. Sobre su «retorno» al 
ruedo político, del que asegura no haberse 
apartado, ha manifestado que «pese a no ha
ber realizado una actividad política profun
da en estos últimos tiempos, he estado vin
culado al PTE hasta las elecciones europeas. 
Durante ese período estuve reflexionando y 
reconsiderando algunas de mis posiciones 
tanto, ideológicas como políticas ... ». Recon
sideración que pasa por el abandono del PTE 
- toda vez que Carrillo se retira- y por apo
yar un proyecto como el socialista «creo que 
la izquierda, concebida de una forma global, 
necesita un reforzamiento ideológico y po
lítico. Todos los hombres vinculados de una 
manera u otra a ese momento estamos obli
gados a dar la cara, a comparecer y hacer 
la aportación, en mi caso modesta, a la po
lítica activa». Aunque Emilio Ramón se ha 
dedicado en los últimos dos años a la acti
vidad profesional en la empresa privada, re
conoce ser un «animal» político. Tiene muy 
claro, y así lo afirma, que su apoyo y con
tribución a la izquierda no puede pasar por 
un proyecto como el de IU: «es conocida mi 
opinión sobre el proyecto de IU. Me parece 
que tiene un proyecto absolutamente inco
herente; lo ha sido a lo largo de su historia. 
Desde la primera crisis del partido comunis
ta, el lanzamiento de Izquierda Unida era un 
proyecto que nacía muerto y creo que los úl-

timos elementos de la vida política nacional 
lo han demostrado. No es un proyecto serio, 
que aspire a cambiar esta sociedad. Más 
bien, sus objetivos se reducen a quitar la ma
yoría a la izquierda, al PSOE». Acerca de 
los «fichajes» socialistas de IU, Emilio Ra
món manifiesta que le presentan muchas 
dudas «desde el · punto de vista ideológico 
- afirma- a mí me parece que lo de Pablo 
Castellanos responde a una estrategia perso
nal más que a un proyecto de coherencia. En 
todo caso, no me parece que sea este el mo
mento de debilitar el proyecto socialista si
no de reforzarlo. En un período en que la 
izquierda tiene dificultades de avance, de pro
greso, de introducir cambios más profundos, 
hay que tratar de reforzar el proyecto y no 
debilitarlo como parece quererlo IU. De ahí 
que yo haya optado personalmente por res
paldar ese proyecto de izquierda democráti
ca del partido socialista». Desde el pasado 
21 de septiembre Emilio Ramón es militante 
de la agrupación socialista de Getafe. «Me 
he incorporado - reflexiona- con la preten
sión de contribuir a la vida política activa en 
la medida en que mis ocupaciones profesio
nales me lo permitan. Asumo, por tanto, la 
parte positiva y también conflictiva y nega
tiva de la actividad política en lo tocante a 
cualquier partido y supongo que en el socia
lista también». 

Sobre su posible participación en la «ca
rrera» electoral, Emilio Ramón comenta que 
«estaré a disposición de mi partido. Las úni
cas cortapisas serán mis ocupaciones ... pero 
si es necesario apoyar la campaña general co
mo posteriormente autonómica, lo haré en 
la medida en que el partido lo desee y crea 
que yo pueda aportar algo en ese trabajo». 

IU: «No vamos a entrar en fulanismos ... » 

Izquierda Unida, al igual que el resto de partidos en Getafe, se prepara para la ca
rrera del 29-0. Para Adolfo Gilaberte, coordinador de IU, «no caeremos en el comen
tario fácil, ni vamos a entrar en fulanismos. vamos a explicar nuestro programa y a 
cuestionar lo que se está haciendo con el mayor número de datos posibles, oficiales. 
En suma, ser lo más pedagógico posible». No se trata ,pues de entrar en «dimes ni 
diretes» sino esclarecer al máximo las líneas que se defienden. Preguntado sobre el 
nuevo «fichaje» del PSOE, Emilio Ramón, el dirigente comunista local ha manifesta
do que «suele ser flexible sobre ese tipo de. cuestiones, nunca he denunciado el pase 
de personas de un partido a otro ... Pero en este hombre es curioso el salto que da. 
En teoría se colocan a la izquierda del PCE, para provocar la pelea con el partido co
munista para luego pegar el salto al partido que había sido tan criticado •.. En perso
nas que han estado acostumbradas a estar toda la vida liberados pienso que estas de
cisiones corresponden más a una situación personal que a nivel ideológico». 

Por lo que se refiere a los mítines de esta formación, Gilaberte ha manifestado que 
tienen previsto contar con la presencia, entre otros, de Nicolás Sartorius, Cristina Al
meida y Pablo Castellanos, aunque no se ha ultimado el día de sus respectivas venidas. 

Emilio Ramón Rodríguez. 

Emilio Ramón ha querido dejar claro que no 
tiene aspiraciones de alcanzar ningún tipo de 
cargos «en mi vida política he desempeña
do cargos durante un período importante; mi 
incorporación no tiene ese sentido ... depen
derá, no obstante, de las necesidades del par
tido, de lo que crea que es mejor que haga. 
Insisto: desde mi propia limitación, pero sí 
voy a participar en la campaña general, a fin 
de contribuir con mi granito de arena a que 
ese bloque de todos derecha y supuesta iz
quierda (contra la izquierda democrática) 
cuanto más debilitado esté mejor ... ». Este 
«viejo» militante comunista ingresó en las 
JJCC en el año 67, fue detenido en 1968, pa
sando cinco años en prisión, y desde enton
ces ha militado en el PCE hasta su ruptura. 
Fue miembro del comité central, concejal de 
urbanismo durante cuatro años en Leganés, 
posteriormente y ya dentro del PTE fue di
putado regional durante la primera legisla
tura autonómica. «Hoy, afirma este ex
dirigente comunista, si se quiere participar 
en la_viihí política de manera constructiva y 
activ.1f¡;Ia posición más coherente y más ló
gicá es la militancia socialista». 

Por lo que se refiere a la campaña electo
ral socialista destacar que, al margen de los 
actos o mítines previstos por los dirigentes 
locales y regionales, el PSOE tiene previsto 
un plato fuerte para el próximo 19 de octu
bre en el campo de Las Margaritas: Alfonso 
Guerra y Javier Solana. Dos «pesos pesados» 
para llenar un campo que sacuda de su «dor
midera» a los potenciales electores de esta 
formación política. 
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MEJORANDO SU FUTURO 

MADRID SUR. S.A. 
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VICT~R 
MUY PERSONAL 

Los ordenadores Victor poseen la 
capacidad de elaborar y ampliar 

programas cubriendo así todas las 
necesidades que a usted como 

empresario 
se le puedan 

plantear, 

Los 
ordenadores 

Victor 
:disponen 

también del 
mayor 

número de 
prestaciones 

presentes hoy 
por hoy en el 

mercado 
tecnológico. 

@HITACHI 

TRANSMISION 
DE FUTURO 

HERMES 

l'DmPAQ 
TERCERA DIMENSION 

Los ordenadores Compaq son 
líderes en su sector, con una 

avanzada tecnología y unas 
prestaciones que hacen de él 
· un compañero inseparable. 
Los micros de Compaq son 
los primeros basados en el 

· -~_=.:;::-::;::;;;;;;:,. microprocesador 80386. 
Todo ello, unido a su inigualable acabado y a su 
gran capacidad de trabajo. 
El ordenador Compaq le llevará a ooa tercera di
mensión. 



Editado un folleto explicativo de las «viviendas sociales» 

Plan para las mil viviendas 
El ayuntamiento ha editado un folle

to explicativo que se repartirá en los pró
ximos días a todos los vecinos en el que 
se da exhaustiva información sobre las 
primeras 1.000 viviendas de precio tasa
do que se van a construir en El Casar 
y Los Espartales, al norte de Las Mar
garitas. Según el delegado de Urbanis~ 
mo, Jesús Neira, «el folleto, que se re
partirá en todos los buzones de la 
localidad, explica en qué consiste el plan 
de viviendas de precio tasado. Este es el 
primer paso ya que a la vez se contem
pla la modificación del Plan General en 
su próxima revisión para la construcción 
de otras 2.000 o 3.000 viviendas a fin de 
dar cobertura necesaria para atender a 
la demanda». Esta campaña municipal 
permitirá paliar la desinformación y 
preocupación que ha existido, en los úl
timos tiempos, en torno a este proyecto 
en la localidad. 

En el primer apartado del folleto se 
especifica la tipología de las viviendas, 
de protección oficial, y quiénes pueden 
acceder a las mismas. Para ello se han 
de cumplir como requisitos: vivir o tra
bajar en Getafe y ganar 2 ó 3 veces el 
salario mínimo interprofesional. Está 
claro - prosigue Neira- que los que no 
cumplan este requisito tienen que orien
tar la demanda a la vivienda social que 
construirá el IVIMA». Por otra parte, 
el concejal también ha manifestado que 

CRITICAS SANITARIAS 
La situación del Area sanitaria 10 que 

engloba a municipios como Getafe, Parla 
y Pinto, fue analizada en unas jornadas 
sobre salud celebradas a finales de sep
tiembre por CCOO en Getafe. En ellas se 
plantearon los problemas de planificación 
y la falta de medios de que se disponen. 
Carmen Donoso, concejala de IU y mo
deradora en estas jornadas, manifestó que 
«entre otras alternativas se ha planteado 
la necesidad de construir doce nuevos cen
tros de salud y la creación de un hospital 
de crónicos con 250 camas. Asimismo, se 
van a recoger firmas para la terminación 
del hospital de Getafe y para protestar por 
la derivación hospitalaria al hospital de 
Cruz Roja». 

aquellos vecinos que cumplan las con
diciones anteriormente descritas han de 
apuntarse a una de las cooperativas o 
promotoras sociales que existen en la lo
calidad. El segundo punto del folleto 
trata sobre los metros cuadrados que 
tendrá cada vivienda: 90, 75 o 60 me
tros cuadrados. Al mismo tiempo se 
plantea la posibilidad de realizar otro ti
po de vivienda, apartamentos. En este 
punto, se especifica el precio que ten
drán cada una de las mismas. Precio que 
oscilará, de menor a mayor, entre los 4 
y 8 millones de pesetas. 

El plan también concreta las modali
dades de cesión en venta a precio tasa
do. Para aquellos que tengan 2,5 veces 
el salario mínimo la venta del suelo de 
las viviendas será en propiedad y para 
los que tengan menor poder adquisiti
vo se realizará la cesión de derechos en 
superficie (sólo en 100 viviendas). «El 
suelo - explica el concejal de urbanis
mo- será municipal y tendrán la pro
piedad durante 75 años. El resto de 
apartados del folleto especifican los mé
todos de financiación de las viviendas 
de precio tasado y los tipos de crédito 
que se pueden solicitar; así como el mo
delo de instancia que el vecino tiene que 
rellenar para llevarlo posteriormente a 
la cooperativa o promotora que elija». 
El concejal de urbanismo ha querido de
jar claro asimismo que las viviendas ten-

CASAS DE OFICIOS 
El pasado mes de septiembre finaliza

ron los contratos de los alumnos de las Ca
sas de Oficios de Getafe, con revuelo y 
protestas de los 190 alumnos contratados 
para esos programas. Se da la circunstan
cia que estos jóvenes criticaban el incum
plimiento de los proyectos al tiempo que 
solicitaban continuar su formación. Sin 
embargo, la duración de ese período de 
formación, establecido por el ministerio 
en un año, impide que puedan ser reno
vados (no así en las Escuelas-Taller cuya 
duración es de tres años), según explicó el 
delegado de Promoción Industrial, Fran
cisco Hita. Debido a la falta de presupues
to asistimos al final, por el momento, de 
las Casas de Oficio. 

drán como máximo 90 metros cuadra
dos útiles. Por tanto «todos aquellos que 
estén interesados en plaza de garaje o 
trastero tendrán que incluir estos costes 
aparte». No obstante, este responsable 
municipal asegura que el precio total no 
excederá los 8,5 millones de pesetas. Ma
tización importante ya que en un prin
cipio se pensaba que las plazas de gara
je estaban incluidas en el precio global 
de la vivienda. 

El ayuntamiento no va a realizar es
tas viviendas pero sí promocionar el sue
lo para que se desarrollen además de po
ner las condiciones del precio. Serán, en 
todo caso, las cooperativas quienes se 
encarguen de la construcción de las vi
viendas. «Para ello - concluye Neira
saldrá un concurso y todo aquel que 
cumpla los requisitos y condiciones se 
le adjudicará su desarrollo». 

Ahí precisamente está el «quid» de la 
cuestión, ya que a los responsables mu
nicipales no se les escapa que desde que 
anunciaron la construcción de las vi
viendas, han proliferado en la localidad 
un sinfín de cooperativas dispuestas a 
llevarse «el gato al agua ... ». Pero quizá, 
la iniciativa que más ha llamado la aten
ción es la cooperativa que promueve el 
CDS (Getafe 92) cuya máxima respon
sable a nivel local es Mercedes Alcalá, 
quien no ha tenido ningún reparo en fi
gurar como presidenta. 

ACHICAR PRESUPUESTO 
Desde hace unas semanas que el grupo 

de concejales socialista se halla discutien
do la elaboración de los presupuestos mu
nicipales de cara al próximo ejercicio. No 
obstante, nuestros responsables locales 
tienen verdaderos problemas a la hora 
de casar las partidas dado que antes del 
borrador definitivo se han tenido que «re
cortar» más de 2.000 millones de pesetas 
previstos dentro de los presupuestos de 
1990. 

La actual situación que vive la adminis
tración autonómica no va a permitir que 
se amplíen en exceso nuestras partidas pre
supuestarias, de ahí que se estén hacien
do «malabarismos» para «achicar» los 
presupuestos. 
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LEGANES 
Acuerdo sobre el sistema depurador 

Bajarle los (d\umoS)) a Aristrain 
La balanza parece definitivamente in

clinada: Aristrain permanecerá incólu
me en la carretera de Toledo pero insta
lando un sofisticado sistema de 
depuración que, según un informe téc
nico oficial, llevará hasta límites norma
les los polvos y gases contaminantes que 
ahora vihte la factoríá siderometalúrgi
ca. Postura en la que se muestran de 
acuerdo el Ayuntamiento de Madrid, la 
empresa y las asociaciones de vecinos de 
Villaverde, Getafe y Leganés, convocan
tes de las dos manifestaciones desarro
lladas a finales de septiembre para pro
testar contra los «malos humos» de la 
fundición. Entre tanto, en otros secto
res se habla de ir más allá y buscar una 
solución «definitiva» que conlleve a me
dio plazo su traslado a un punto de me
nor condensación urbana. 

Así las cosas, estamos en un impasse 
de tácita espera que concluirá el próxi
mo día 21, fecha en la que se cumplirá 
el plazo dado por la concejala de Me
dio Ambiente de Madrid, Esperanza 
Aguirre, para que Aristrain presente un 
plan de ejecución de las obras, plazos in
cluidos. El proyecto para eliminar los ín
dices contaminantes de esa polvareda 
roja-amarillenta que, en función de las 
variaciones climatológicas, asfixia a los 
vecinos de Villaverde, El Bercial o Le
ganés, supone una inversión cercana a 
los 1.300 millones de pesetas. Básica
mente se trata de un sistema de depura
ción de los gases sulfurosos con alto 

¡\ .. 
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Instante de la manifestación celebrada 
el pasado 21 de septiembre por vecinos 
de Getafe, Leganés y Villaverde contra 

los «malos humos» de Aristrain. 

contenido de polvo y metales en suspen
sión que ahora se escapan por la cubier
ta de la nave de fundición en las seis 
aperturas de carga de horno diarias. 

Un sistema similar a los que ya fun
cionan en otras siderometalúrgicas espa
ñolas como Forjas Alavesas en Vitoria. 
La instalación de un mecanismo de as
piración directa a boca de horno para 
las emanaciones a altas temperaturas 
que se producen durante todo el proce
so de fusión y una campana para aspi
rar los gases originados en la carga y 

SETENTA 
TECNICA SETENTA INFORMATICA, S.L. 
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TELEFS. 682 73 39/95 
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vuelco de chatarra. Gases y polvo se 
transportarían por una red de conduc
tos y filtros hasta 12 cámaras depurado
ras encargadas de liberar «aires más lim
pios» que los que tenemos ahora. 

A lo largo de veinte años de existen
cia en Aristrain, los vecinos, especial
mente de Villaverde, tienen mucho que 
contar sobre dolencias respiratorias que 
se agravan, incremento de la asistencia 
por afecciones laríngeas en el área de pe
diatría y polvo acumulado en las calles 
más próximas a la factoría. El pasado 
mes de agosto fue especialmente aplas
tante con las fumarolas del cráter escu
piendo humo y más humo. La primera 
voz de alarma surgió de los alcaldes de 
Getafe y Leganés. Después llegaron las 
manifestaciones vecinales. La del pasa
do 21 de sepiiembre contó con una 
afluencia de 1.500 personas, cifra que se 
vio superada ampliamente en la desarro
llada cinco días después. En todas, el 
mismo espíritu: «bajarle» los humos al 
volcán que desde el día 26, después de 
un descenso en el que se han acumula
do toneladas de chatarra para alimen
tar sus hornos, vuelve a estar en erup
ción. 

Habrá que esperar a que se cumpla el 
plazo que expira a mediados de mes para 
conocer cómo y cuando se disipará la 
negra nube que, según sople el aire, obli
ga a cerrar ventanas a unos y otros. 

ANA ROLDAN 

RESTAURANTE 

. PARQUE DE AHUMADA 
VALDEMORO 



LEGANES 

Viviendas sociales en perspectiva 
Tomando buena nota de las polémicas y batallas genera

das en otros municipios con las viviendas de precio tasado, 
ningún responsable municipal está dispuesto a «vender la piel 
del oso antes de cazarlo». Existe expectación en la calle, enor
me interés entre los que pueden ser futuros promotores (des
& sindicatos y cooperativas hasta entidades ciudadanas lo
cales, incluida coordinadora de AAVV), voluntad política 
reiterada en muchas ocasiones por el equipo de gobierno y, 
al mismo tiempo, un cierto temor a que el necesario proyecto 
se dilate en el tiempo. Lo cierto es que algo hay que hacer 
para facilitar el acceso a una vivienda digna a las gentes que 
no pueden hacer frente a los exorbitantes y «alucinantes» pre
cios a los que se vende una casa en el mercado ... eso si la en
cuentran porque empieza a escasear. Estamos hablando de 
un ambicioso plan para construir entre 2.000 y 3.000 vivien
das sociales cuyos prolegómenos se harán visibles este mis
mo mes cuando el ayuntamiento empiece a negociar la com
pra de una de las reservas municipales de suelo contempladas 
dentro del Plan Estratégico del Sur. Eso, si las necesidades 
de extensión futuras de la Carlos III no lo impiden. Pero ese 
es, por el momento, campo de hipótesis y probabilidades. Hay 
que centrarse en una negociación inminente que a priori se 

presenta complicada. Según el concejal de urbanismo, Isido
ro Herrero, su deseo es «llegar a un entendimiento que satis
faga la petición monetaria de los propietarios del suelo con 
el proceso que plantea el ayuntamiento con carácter de defi
nición política de planificar viviendas sociales». Un entendi
miento que espera esté libre de tensiones aunque es conscien
te de que pueden suscitarse lógicas discrepancias de punto de 
partida. Al respecto, Herrero se muestra dispuesto a tratar 
de acercar las dos disposiciones porque «si los precios que 
se rumorean - y que a veces uno escucha por la calle en for
ma de comentario- son las aspiraciones de los actuales due
ños de los terrenos se haría prácticamente imposible ofertar 
una vivienda de carácter social». Ahora, pues, se estudian esas 
fórmulas de entendimiento para las que deberán utilizarse al 
mismo tiempo buenas dosis de tacto con lo que los árabes 
denominan «sisaya» porque a ambos lados de la mesa se de
fenderán intereses legítimos. ¿Acaso la solución adecuada no 
sería llegar a un acuerdo similar al adoptado para poner punto 
y final al «affaire» Valdebernardo?. El tiempo puede darnos 
la razón. 

ANA ROLDAN 

MAS DE 300 MILLONES PARA PARQUES 
Los 3 principales «pulmones» del 

que será anillo verde de la ciudad van 
a recibir una fuerte oxigenación, eco
nómica y arbórea, a lo largo de este 
otoño. Entre los regionales (parque de 
Polvoranca, Butarque y el más modes
to de El Carrascal) se repartirán 343 
millones de pesetas encuadrados den
tro de las inversiones previstas por la 
CAM y el ayuntamiento en el período 
89/90. 

De ellos, 220 servirán para acome
ter la segunda fase del parque de Pol
voranca en el que ya ha sido acondi
cionada la zona de la laguna de 
Maripascuala con una extensión de 
270.000 metros cuadrados, quinta par
te de la superficie global. Durante es
ta segunda fase se acometerá la plan
tación de lo que se conoce como 
«paisaje de secano»: pinos, encina_s y 
alcornoques, agrupados en pequeñas 
masas. Con ello se pretende recuperar 
una flora típica de Castilla y la Mese
ta que ha ido desapareciendo paulati
namente por el empuje de los cultivos 
cerealísticos. 

El parque de Butarque percibirá 43 
millones para acondicionar la franja 

comprendida entre el barrio de la For
tuna y la parte baja del arroyo de Bu
tarque. Los 80 millones restantes se in
vertirán en concluir el parque de El 
Carrascal. La corporación municipal 
deberá aprobar el presupuesto en el 
pleno que celebrará en los primeros 
días de octubre. Por último señalar 

que, según han avanzado a El Progre- · 
so fuentes de la delegación de urbanis
mo, se pretende efectuar una evalua
ción de los metros cuadrados de 
pasillos verdes contemplados en el 
Plan General para, si lo permiten las 
condiciones presupuestarias, hacer una 
plantación masivo arbolado. 

Vista general de la Laguna de 
Maripascuala v su entorno. Un 

paisaje de agua v césped. 
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Hiper Getafe 
C/. Madrid, 117 Getafe 1i' 695 68 64 

¡VEN A COMPROBARLO! . 



SOBREDOSIS 
El pasado día 20 fue encontrado el ca

dáver de R.G.B. de 19 años en su domi
cilio de la calle Sánchez, muerto al pa
recer por una sobredosis de heroína. En 
esta zona, la policía municipal ha veni
do desarrollando durante el pasado mes 
de septiembre un servicio de identifica
ción selectiva. El objetivo de estos con
troles no es otro que el de intentar erra
dicar, mediante la presencia policial, la 
distribución de drogas en esa zona, obli
gando a los presuntos traficantes a mar
charse del lugar. 

FALSA ALARMA 
Un buen susto se debió de llevar la ve

cina de la calle Vascongadas de nuestra 
localidad al hallar en su buzón un ex
traño bulto. Tras avisar a la policía, que 
en previsión de una posible carta bom
ba evacuó a los vecinos y corfó el paso 
de la zona, se comprobó que el mencio
nado paquete no era más que una bolsa 
de plástico llena de desperdicios. 

«IN FRAGANTI» 
El joven J.G.G., vecino de Madrid, fue 

detenido el pasado día 18 cuando se en
contraba «vaciando» una tienda de 
muebles de la calle Perales. Un coche 
de la policía llegó alertado por el ruido 
de la rotura de cristales y encontró a 
J.G.G. en plena operación. El «ladrón» 
pillado «in fraganti» había introducido 
ya varios cuadros y maderas en el ve
hículo, que también resultó ser roba
do. 

CURIOSO LADRON 
Uno de los robos más curiosos ocu

rridos en estos días ha sido el de un equi
po de sirenas electrónicas de una ambu
lancia de Getafe que se hallaba aparcada 
en una calle de la localidad. Junto a es
to, también durante el mes de septiem
bre, se produjo la detención de Miguel 
R.L. acusado del robo de varios barri
les de cerveza de los bares de nuestro 
municipio. El ladrón, tras llevarse los 
barriles de acero vacíos, al parecer los 
vendía a un chatarrero de Villaverde. 

SuCEsos 

¡J\juste de cuenta8)1 
Diego Carrillo Palomares, vecino de Getafe y de 38 años, fue encontrado heri

do por arma blanca el pasado 13 de septiembre en la calle del Barco. Los hechos, 
que se sucedieron en varias etapas durante esa misma noche, se iniciaron - según 
fuentes policiales- con la llegada a las 22.30 horas de Diego a la casa de su her
mana, en el número 7 de la calle Verónica. Una vez allí parece ser que empezó 
a amenazar con un machete a A.M.F, su cuñado, y a decir que le iba a matar. 
Tras un pequeño altercado, A.M.F. y alguno de los familiares que se hallaban e 
la vivienda consiguieron convencer al presunto agresor para que abandonase ei 
piso. Sin embargo, Diego Carrillo regresaría de nuevo, hacía la 1.30 de la madru
gada, para continuar con sus amenazas. 

Horas después, hacia las 3 de la madrugada, la policía municipal era alertada 
de que en la calle del Barco unos hombres estaban pegando una paliza a otro. Al 
llegar al lugar, la policía se encontró a Diego Carrillo tendido en el suelo con va
rios cortes en distintas partes de su cuerpo. Junto a él estaban las mismas perso
nas que habían protagonizado los incidentes de la calle Verónica, quienes asegu
raron no tener nada que ver con la agresión. En el lugar se encontraron dos cuchillos 
y un palo ensangrentados. El apuñalado, que fue atendido en el hospital Doce 
de Octubre por encontrarse herido de gravedad, se negó posteriormente a desvelar 
la identidad de sus atacantes. Todo apunta a que pudo tratarse de un ajuste de 
cuentas. 

Días después la policía acudía al juzgado número 3 de Getafe para proceder 
al desalojo de los familiares del herido, que se habían dirigido allí con objeto de 
«pedir justicia» sobre los hechos. Los funcionarios de justicia hubieron de ser pro-
tegidós en su salida del edificio. ' / 

((Batalla campalí, en Las Margaritas 
El pasado viernes 22 de septiembre la policía tuvo que intervenir, hacia las 3.30 

horas, para separar a varios jóvenes que se peleaban en la plaza de Santa Margari
ta. Tras la acción policial, el objetivo de la agresión cambió y los individuos co
menzaron a atacar con sus puños, botes de bebidas, repletos de arena e incluso 
una navaja, a los agentes de la policía local. 

Estos, tuvieron que utilizar porras y el spray reglamentario para repeler la ofen
siva puesto que el grupo atacante estaba formado por más de 30 personas. La «ba
talla campal» tomó tal signo de violencia que acabó con un saldo de un cabo y 
tres policías heridos. Uno de ellos sufrió lesiones en la cara y en el globo ocular 
izquierdo siendo trasladado al Doce de Octubre. Dos de los jóvenes fueron deteni
dos. 

Detenido un violador 
F.B.V., de 24 años de edad, fue detenido por la policía nacional en Villaverde 

a mediados de septiembre como presunto violador de la joven de 24 años S.M.C. 
ocurrida el pasado 28 de agosto. Los hechos se produjeron después de que F.B.V. 
abordase a una pareja de novios en un semáforo de la calle Madrid. El presunto 
violador, navaja en mario, se subió con ellos en el coche obligando a los jóvenes 
a dirigirse a un polígono de nuestra localidad. Una vez allí ató al novio y violó 
a la joven en su presencia, dándose posteriormente a la fuga a pié. Sin embargo, 
las pesquisas policiales dieron sus frutos dos semanas después con la détención 
de F.B. 

Días más tarde, la madrugada del O de septiembre, tenía lugar una segunda 
violación en nuestra localidad. En esta ocasión, la joven agredida contaba con 22 
años y fue asaltada en el portal de su casa en la calle Castellón de la Plana. De
nunciado el hecho, la joven describió al presunto violador como un individuo de 
unos 18 o 20 años, rubio y con el pelo rizado. Por el momento, se desconoce la 
identidad de este segundo agresor. 
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&PORTAJE 
Problemas sociales y marginación en la zona sur 

El lado oscuro de la realidad 
Los altos índices de paro, conflictos familiares, fracaso escolar y 

drogodependencia en el sur madrileño conducen, en la mayoría de los casos, 
a la marginación y a la desesperanza. Las delegaciones de los servicios 

sociales municipales y las entidades benéficas como Cáritas trabajan día a día 
para paliar esas necesidades. Hoy, pese a que estas delegaciones son nuevas, 
intentan consolidarse como una de las piezas básicas de nuestra comunidad. 

Por su parte Cáritas combate, desde 1948, y en la medida de sus 
posibilidades, la injusticia social y la marginación. El Progreso estuvo con los 

responsables de estos organismos para conocer una problemática que «no 
figura» en ninguna estadística oficial. 

Las necesidades sociales aparecen asocia
das siempre a la pobreza y a la miseria inte
lectual. No hacen distinciones de edad ni se
xo. Tampoco en el número de personas ni las 
relaciones que les unen. Pero es en la fami
lia, donde estas necesidades se hacen más 
transparentes pues en ella tienden a amon
tonarse los problemas más dramáticos. Pi
lar García Fonseca, directora de los Servicios 
Sociales de Getafe aseguró a esta revista que 
«los problemas más graves que se presentan 
en las familias son: enfermedades mentales, 
prostitución y alcoholismo. Continuamente 
acuden a nosotros personas que demandan 
becas de comedor, guarderías o solicitudes 
de empleo. Luego, analizando su situación, 
descubrimos que detrás existe un problema 
de abandono del hogar del cabeza de fami-

lia, prostitución, malos tratos o drogadic
ción ... Lamentablemente la lista es muy ex
tensa». 

Por su parte, fuentes de la Delegación de 
Servicios Sociales en Leganés afirman que 
«está en fase de elaboración un estudio al 
respecto. Ahora solamente podemos enume
rar la casuística general pero, a lo mejor, al 
realizar el informe nos encontramos con que 
problemas aparentes de drogadicción, alco
holismo y enfermedades son minoría pero 
como son etiquetables y detectables puede 
que nos conduzcan a una conclusión erró
nea». Pero, quizá el problema más general, 
comenta Antonio Sánchez;concejal delega
do de ésta área en Leganés, es transmitir a 
la población adulta la necesidad de tomar 
una decisión respecto a su propio problema. 

700.000 POBRES EN LA REGION 
Según un estudio encargado por Cáritas a EDIS S.A. (Equipo de Investi

gación Sociológica) unas 694.000 personas viven en nuestra comunidad con 
ingresos inferiores a 40.800 pesetas mensuales. El informe refleja que 151.000 
familias, es decir un 150Jo de la población madrileña, se encuentra en situa
ciones de pobreza. De ellas, 160.000 personas obtienen unas rentas mensuales 
inferiores a las 8.800 pesetas (<<pobreza severa») y más de 30.000 confiesan 
pasar hambre. 

Los mayores índices de pobreza se localizan en las zonas este y sur, tanto 
de la capital como de su área metropolitana. Según los datos del informe, 18 
mil personas (un 6,0lOJo de la población del sur madrileño) son «pobres seve
ros». Las tasas de pobreza en el sur se registran en Parla, Aranjuez y Getafe 
con un 22,13 OJo; en Leganés y Fuenlabrada con un 7,3 OJo; y en Alcorcón y 
Móstoles con un 13,750Jo. Uno de los aspectos importantes de la pobreza se 
da en la falta de equipamiento elemental de la vivienda. En estos momentos 
existen en nuestra comunidad 76.000 personas que no tienen W.C. propio; 
47.000 que no tienen agua y 38.500 personas que ni siquiera disponen de luz. 

El estudio también señala que alrededor de 11.000 habitantes, la mayoría 
jóvenes, son adictos · a la heroína y a la cocaína y que unas 25.000 familias 
viven en su seno algún tipo de violencia, sobre todo malos tratos de los mari
dos a sus parejas. Por otra parte, existen mas de 58.000 personas que depen
den del alcohol. 
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«Es el caso - apunta- de los malos tratos 
en la mujer. Ella va a contar con todo nues
tro apoyo, pero también es ella quien tiene 
que decidir si se aleja de su pareja. Es en
tonces cuando se plantean muchas situacio
nes de conflicto pues es muy difícil para ella
provocar una ruptura y más si depende 
afectiva y económicamente de su pareja. Una 
vez tomada esta decisión, en un sentido u 
otro, nuestros servicios están a su disposición 
para que siga adelante. Muchas veces com
pruebas como esta persona se desmorona y 
quiere volver a su situación anterior, con lo 
que tu labor se ha venido abajo ... ». 

Las situaciones problemáticas de carácter 
social se multiplican pero, en parte, tienen 
todas los mismos nombres y apellidos. Para 
Mar Crespo, trabajadora social de Cáritas de 
Getafe, los asuntos más delicados que se 
plantean son los abandonos familiares de los 
niños, en la mayoría de los casos debido a 
la inestabilidad de la pareja. Su compañera 
Mery Díez, en Leganés, es más contunden
te: «últimamente se está viendo una destruc
ción de la familia. En Leganés es demasia
do frecuente el problema de la mujer 
separada con cargas familiares. Mujeres que 
normalmente trabajan en el servicio domés
tico, que pasan todo el día fuera de casa y 
además deben afrontar un gran número de 
necesidades de toda índole». 

SOLUCION COMPLEJA 
En palabras de los profesionales que tra

bajan en este campo, la mejor terapia para 
combatir este tipo de situaciones es la pre
vención. La directora de los Servicios Socia
les de Getafe, Pilar García, nos explica las 
directrices de su departamento de cara a es
te año «vamos a reforzar la relación con los 
profesores para lograr la detección precoz de 
los problemas. También queremos sistema
tizar los contactos con los pediatras y médi
cos de cabecera, con el fin de establecer un 
cauce estable para que nos lleguen a noso
tros estas situaciones». Es vital, por tanto, 
prevenir la marginalidad e integrar a los que 



ya están marginados. Es importante no 
apartar a estas personas de las activida
des habituales de los habitantes· de la co
munidad. «Los niños, procedentes de fa
milias con situaciones difíciles, inmersos 
en el mundo de la droga o del alcohol de
ben asistir a los colegios normales que le 
correspondan en su zona. Jamás se debe 
ingresar en colegios o instituciones espe
ciales, aunque en estos casos el tratamien
to es doble pues debemos trabajar también 
con los padres. El objetivo, en definitiva, 
es que el niño no sufra, o que sufra lo me
nos posible» afirma el concejal de Servi
cios Sociales de Leganés. 

El tratamiento básico que se sigue des
de todas las instituciones es intentar que 
la familia permanezca íntegra . En la de
legación de Leganés aseguran que la so
lución nunca puede pasar por ingresar al 
niño o persona afectada en un colegio o 
institución «la complejidad de la proble
mática familiar es enorme. Se trata de dar 
una respuesta, lo más global posible. En 
principio, el proceso comienza con un co
nocimiento real de las necesidades y, en 
base a ello, la respuesta es diferente: pue
de ser de tipo económico, psicológico, mé
dico ... ». 

Al respecto, Tomás Herreros, director 
de la vicaría once de Cáritas, que trabaja 
en la zona sur, tiene una opinión diferen
ciada, «lo ideal es implicar a toda la fa
milia, hacer un estudio y planificar una te
rapia global, pero en muchos casos 
depende del deterioro que tenga el niño. 
Muchas veces es preciso alejarlo de la fa
milia. Recientemente se nos han presen
tado casos de que ésta ha utilizado al cha
val para acciones delictivas o mendicantes. 
De todas formas es preferible no romper 
los vínculos familiares». 

ANCIANOS Y FAMILIA 
Con frecuencia cuando hablamos de fa

milia, nos olvidamos de los ancianos como 
parte integrante de ella. Desgraciadamente 
no siempre se llega a la tercera edad de igual 
forma. Unos lo hacen rodeados de familia-

Niños y ancianos 
sufren más 

duramente la 
problemática social. 

Mientras algunos 
ancianos llegan a la 

tercera edad 
rodeados de 

familiares, otros lo 
hacen· solos, 

enfermos y sin 
ingresos ... En 

muchas ocasi011es 
es preciso alejar a 

los niños de su 
familia, ya que son -

utilizados en 
acciones delictivas 

o mendicantes. 

res y con recursos económicos y otros lo ha
cen solos, enfermos y sin ingresos. 

Antonio Sánchez, concejal dé Leganés, 
opina que el problema en su localidad es muy 
grave: «hay casos en que trabajan los dos 
cónyuges y él permanece todo el día solo ... 
En estos casos, la primera intención de la fa
milia es buscarle una residencia. Es un pun
to de vista muy arraigado pues las residen
cias actuales son muy confortables, pero 
nosotros no trabajamos con esa idea. Nues
tra filosofía es que el anciano acuda a los 
centros recreativos de día. Allí puede pintar, 
jugar, coser ... durante unas horas. Luego es 
preferible que sienta el calor de los suyos». 
Mery Díez, de Cáritas en esta localidad, 
abunda en esta misma teoría y al hacer refe
rencia al programa de atención integral a los 
ancianos puesto en práctica en Leganés. «El 
plan - señala- tiene como objetivo con
cienciar a todas las personas de que el an
ciano está ahí y tiene algo que decir. No es 
un objeto que se puede "aparcar" en una re
sidencia, pues existen unos vínculos familia
res ineludibles de los que la familia debe res
ponsabilizarse». 

Son tantos y tantos los casos que se pue
den contar que necesitaríamos páginas y pá
ginas para dar a conocer la otra cara de la 

realidad. La cara amarga de la moneda que 
nos enseña el niño de Getafe que vive por 
el día en el Centro de Acogida Infantil y por 
la noche duerme con su madre. A esa fami 
lia de seis miembros de Leganés que con el 
padre alcohólico y la madre enferma de cán
cer, busca una familia sustitutoria para sus 
dos miembros más pequeños. Que nos mues
tra también a esa familia en Parla que cuen
ta con varios miembros adictos a la heroí
na, dos de los cuales están ingresados en un 
centro penitenciario ... 

El «estado de bienestar» sigue siendo una 
utopía, aunque ya se vislumbre el siglo XXI. 
De nosotros depende que nuestros niños, 
nuestros jóvenes y mayores sean cada día un 
poco más felices. De nosotros depende que 
nuestra sociedad sea más igual y más justa. 
Y de nosotros depende también que pasemos 
de un estado meramente asistencialista a un 
estado comprometido con la igualdad, la jus
ticia y la convivencia pacífica. Como bien di
ce Pilar García Fonseca, directora de los Ser
vicios Sociales de Getafe, «las necesidades 
sociales no tienen límite. Ya es hora de que 
hagamos esos límites más alcanzables entre 
todos». 

ROSA MARIA FERRERO 
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TRIBUNA CULTURAL 

Getaf e y la cultura 
PRETENDER escribir sobre el mundo cultural de Getafe 

me plantea un doble problema: por una parte, yo no soy 
experto en el tema y no sabría m;:'s que decir vulgarida

des sobre la procedencia de la población, su nivel cultural y el 
divorcio generacional. Por otra parte, Getafe no es una isla, for
ma parte de un todo y hay fenómenos culturales globales que 
inciden por igual en todas nuestras poblaciones con característi
cas similares, por más que nos esforcemos por buscar un estatu
to especial para Getafe como capital de la cultura. 

Intentaré expresar una reflexión personal sobre lo que he vivi
do a lo largo de casi catorce años en Getafe, que puede tener el 
valor de la experiencia y la cercanía a los conflictos que nos afec
tan, como parte del entorno cultural en el que nos movemos. Haré 
referencia a dos momentos. Uno responde a mi llegada a Geta
fe, justamente cuando se está saliendo del sistema político ante
rior y se viven diferentes procesos culturales, a veces en confron
tación. Uno de estos procesos, por decirlo de alguna manera, 
respondía aún a restos de la cultura clásica tradicional. Preten
día el orden y de ella participaban los mayores que se habían adap
tado a una especie de tranquilidad - o sumisión- prolongada, 
sin correr el riesgo que lleva consigo la búsqueda de lo nuevo 
en libertad. 

•ENFRENTADO a ella, se vivía en otros grupos otro proce
so cultural de inspiración marxista, con frecuencia no asi
milada y dogmática, que venía a sustituir los dogmas cris

tianos por otros de intransigencia parecida. Alentaba la ruptura 
con lo anterior. Iniciar el día al son de gritos de libertad de los 
trabajadores manifestándose en la calle, demandando derechos 
y enfrentándose en batallas callejeras con los defensores de lo 
establecido, significaba la ruptura con el «orden» anterior y se 
abrían puertas a otra forma de convivencia. Esta ruptura, en el 
campo más personal, se manifestó para mí en el enfrentamiento 
entre padres e hijos que terminaba en pelea y huida del hijo ha
cia otra vida sin el padre, garante de ese orden. 

Junto a éstos había otros grupos, quizá menos organizados 
pero con un componente utópico grande, que se alineaban tam
bién en la búsqueda de lo nuevo. Eran muy diferentes: desde cris
tianos hasta los que con la «ritualización de los porros» susti-

tuían los ritos más aromáticos del incienso en lás iglesias. Todo 
un símbolo de una época nueva aunque luego suceda que nos 
es tan nueva y que el cambio no es tanto. 

EL otro momento de referencia es el actual. También se de
fine por nuevos dogmas que no son ni los cristianos ni 
los marxistas. Ahora mandan las razones económicas y, 

entorno a las mismas, se construye la vida. Ya se ha denunciado 
hasta la saciedad cómo se provocan las apetencias de dinero desde 
concursos televisivos, loterías, juegos, máquinas tragaperras ... Es 
todo un símbolo de lo que se cuece por debajo. Y, junto a la eco
nomia que manda, su complemento: las razones sociológicas, que 
también mandan, las encuestas que van a decir cómo hay que 
organizar el futuro de nuestra convivencia; nuevo oráculo de la 
sociedad del año 2000, como ya le empiezan a llamar. 

Pragmatismo y consumo configuran la nueva época, capaces 
de arrasar con los restos de la utopía como aspiración ética de 
cambio. Y en este marco se encuentran los grupos marginales, . 
cada día más y más marginados porque cada día se les ignora 
más a base de convencer a la población de que son marginados 
porque quieren o, en último término, porque son el precio nece
sario del desarrollo elegido. Eso sí, siempre son detestables por
que molestan. De esta forma se va eliminando todo principio de 
solidaridad y de aspiración y lucha para algo mejor. Es un nue
vo proceso cultural que va a condicionar y orientar nuestra vida 
social futura y que lleva en el fondo algo tan viejo como son los 
mecanismos de poder y dominio capaces de imponer nuevas es
clavitudes y abrir nuevas fuentes de sufrimiento. Y grandes sec
tores de ciudadanos ya lo están sufriendo. 

Una última pregunta sobre las formas de expresión cultural. 
Cada época ha encontrado en · el arte la expresión de su vida y 
de sus conflictos. ¿Seremos capaces de encontrar hoy la forma 
artística adecuada que nos sitúe, como ante un espejo, frente a 
las formas actuales de opresión y despierte nuestra conciencia 
a la indignación necesaria, como preludio de un canto de bús
queda solidaria de la libertad soñada para todos? 

PEDRO CID ABARCA 
Párroco de la Alhóndiga 

EQUILIBRADO DE: RO'roRES 
TURBINAS 
EJES 
POLEAS, ETC. 

Morse, 17 - 19 
Polígono San Marcos 

Teléf. 682 16 22 
28905 GETAFE 
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ACTOS A CELEBRAR EN GETAFE 
ELECCIONES GENERALES, OCTUBRE 1989 
Martes, 10 (5 de la tarde) Charla 3 !' Edad Centro Cívico Margaritas 

Jueves, 12 (7 de la tarde) MITIN FIESTA Parque de San Isidro 

Viernes, 13 (7 de la tarde) MITIN FIESTA Plaza Rufino (Alhóndiga) 

Sábado, 14 (7 de la tarde) MITIN FIESTA Plaza Severo Ochoa (Ambulat.) 

Martes, 17 (5 de la tarde) Charla 3 !' Edad Centro Cívico Alhóndiga 

Miércoles, 18 (5 de la tarde) Charla 3 !' Edad Club de Mayores El Bercial 

Jueves, 19 (7 de_ la tarde) MITIN FIESTA Campo de Fútbol Margaritas 
(Este día contaremos con la presencia de ALFONSO GUERRA, será el 
acto central de la zona Sur). 

Viernes, 20 (5 de la tarde) 

Sábado, 21 (7 de la tarde) 

Domingo, 22 (7 de la tarde) 

. Lunes, 23 (5 de la tarde) 

• Martes, 24 (7 de la tarde) 

Miércoles, 25 (5 de la tarde) 

Jueves, 26 (7 de la tarde) 

Viernes, 27 

MITIN FIESTA Hogar del Pensionista 

MITIN FIESTA Parque de El Bercial 

MITIN FIESTA Parque del Sector III 

Charla 3!' Edad Club de Mayores Plaza Pinto 

MITIN FIESTA Perales del Río 

Charla 3 !' Edad Centro Cívico J. de la Cierva 

MITIN FIESTA Plaza Tirso Molina (Alhóndiga) 

MITIN EN MADRID. Final de Campaña. Autocares 

.....,, España, en progreso 



EcoNOMIA 
GISA se «estrena» este mes 

Apuesta de Progreso 
Luis Núñez es la persona encargada de organizar y regir la empresa municipal 
GISA (Getafe Iniciativas S.A.) a partir de ahora. Este salmantino de 44 años, 

ingeniero técnico en telecomunicaciones, trabajó anteriormente en la funeraria de 
Madrid. Ahora, en calidad de gerente, se propone iniciar la andadura de esta 
empresa, que parte con un capital social de 65 millones. En los próximos días 

está previsto que GISA se de a conocer públicamente. Entrevistado por El 
Progreso, Luis Núñez nos comenta los primeros proyectos que se llevarán a cabo. 

En palabras de su gerente, «GISA sur
ge con el ánimo de impulsar el desarrollo 
de Getafe. El ayuntamiento se encuentra 
a veces con que le falta la agilidad nece
saria para resolver muchos temas. Por eso 
se crea GISA, para el desarrollo de esta 
ciudad en todos los aspectos: iniciar a gen
te joven a montar empresas, ayundándo
les; incluso participando con ellos en una 
primera etapa creando pequeñas empre
sas; actuando, un poco, como empresa no
driza ... También participaremos en proyec
tos con otro tipo de empresas, en los que 
interesa que exista un cierto control mu
nicipal: temas de suelo urbano e industrial, 
a fin de evitar subídas de precio y especu
lación. Por último, asesoraremos al resto 
de las empresas que están ya en Getafe». 
En este sentido, GISA asumirá la función 
que desarrollaba hasta ahora la OPI. Pa
ra Núñez, las facetas anteriormente des
critas van a suponer el «arma» de Getafe 
Iniciativas, S.A. 

GISA se ha creado con un capital apor
tado por el ayuntamiento que se cifra en 
65 millones de pesetas. Con ese dinero se 
montará la infraestructura de esta empre
sa pero, en el período de un año, se pre
tende que GISA se autofinancie y no de
penda económicamente del ayuntamiento. 

«El objetivo de Getafe 
Iniciativas es impulsar 

el desarrollo de 
Getafe... ofreciendo el 

mejor servicio al mejor 
precio.» 

«Para ello - señala Luis Núñez- tendre
mos que crear iniciativas o empresas que 
soporten nuestras propias necesidades». 
En su consejo de administración están pre
sentes todos los partidos políticos con re
presentación municipal: 5 concejales del 
PSOE, 2 de IU, l del CDS y otro del PP. 
Entre sus primeros objetivos se encuentra 
la posibilidad de constituir una empresa 
mixta para la construcción y gestión de 
una residencia de ancianos, «es un tema 
del que carece no sólo Getafe sino tam
bién Madrid. Hay una necesidad impor
tante. .. hemos estado haciendo los estudios 
económicos y creemos que puede ser ren
table desde el punto de vista económico, 
al mismo nivel de precios que está ahora 

BAGARCIVA, SAL 
GASOLINERA Y LAVADO AUTOMATICO 

- CALVARIO, S/N. (Frente Base Aérea) 
. Teléf.: 682 23 94. 
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mismo en el mercado». 
El ámbito de actuación es, en principio, 

Getafe. Pero en muchos casos se pretende 
actuar en común con el resto de pueblos 
de la zona sur, en temas concretos como, 
por ejemplo, una planta de tratamiento de 
residuos sólidos para toda la zona. Este 
es otro proyecto que se baraja. Otra de las 
iniciativas que se pretenµen poner en mar
cha es el cementerio supramunicipal del 
Cerro. Para ello se entablarán conversacio
nes con la funeraria de Madrid y con la 
CAM a fin de impulsarlo cuanto antes. 

Rediseñar la antigua fábrica de Ericson 
está dentro de las miras prioritarias de GI
SA. «Se están estudiando - indica su 
gerente- diferentes proyectos para poder 
remodelar toda esa zona. De manera que 
haya una especie de triángulo de servicios 
de la ciudad. Sería la primera iniciativa 
municipal que va a poner al servicio de los 
getafenses la construcción de locales para 
oficinas, pequeños negocios por la maña
na y que por la tarde y noche cubriera las 
necesidades lúdicas y de diversión para la 
gente joven (pubs, discotecas ... ). Si todo 
sale bien y se cumplen los planes previs
tos su realización podria estar acabada pa
ra · finales del año que viene o principios 
de 1991). 

La ~uoliciaaa ae 
El Pr~~mo, ~e Getaf e 

e~ una mvemon rentaole 

EL nl>Glt'.SO Df GOAR 

Departamento de Publicidad 
Teléfono 682 64 54 
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Respecto al tema de las viviendas, GI
SA se está planteandc si va a participar 
directamente en la gestión y construcción 
de algunas de ellas. Por el momento no es
tá definido pero en un futuro, comenta 
Luis Núñez, «queremos entrar en opera
ciones de ese tipo. Creemos que somos un 
"arma" que tiene el ayuntamiento para es
tar en este tipo de negocios sin que el 
ayuntamiento esté directamente implica
do. GISA debe ser el "arma" que actúa 
rápidamente, ya que funciona como una 
sociedad anónima, y por tanto debe ser 
mucho más ágil. En el tema del suelo es 
fundamental ya que para que te concedan 
una cosa no puedes estar ocho meses a la 
espera, la propia burocracia municipal y 
estatal te impide hacerlo con rapidez ... 
Quizás nosotros podamos también nego
ciar más rápidamente con los propietarios 
del suelo, ver si se pueden llegar a acuer
dos». 

El desarrollo del Polígono de los Olivos, 
que ahora mismo está en fase de aproba
ción en la CAM, se hará desde GISA. 
«Queremos ofrecer un polígono, por de
cirlo de alguna manera, llave en mano. No 
vamos a vender parcelas -remarca Luis 
Núñez- para que cada uno haga lo que 
quiera, sino que vamos a definir un pro
yecto concreto y todo aquel que quiera ir 
allí deberá sujetarse a unas normas. Este 
uno de los objetivos prioritarios y va a 
centrar el trabajo fundamental de esta em
presa el año que viene». 

Actualmente sólo existen dos empresas 
municipales de similares características en 
Barcelona y Jerez de la Frontera, aunque 
los objetivos sean diferentes. La apµesta 
que ha hecho el ayuntamiento es disponer 
de un ente con personalidad propia: «a di
ferencia de la OPI, no dependemos de una 
delegación, tenemos personalidad propia. 
No dependeremos del ayuntamiento, nues
tro personal no es funcionario. A nivel de 
operatividad, evidentemente, el consejo de 
administración y la junta general es el ple
no del ayuntamiento. Pero, una vez que se 

C/. Madrid, 7 
Teléf.: 681 88 46 

«Participaremos 
en proyectos en 
los que interesa 

que exista un 
control 

municipal, caso 
del suelo urbano 

e industrial, a 
fin de evitar 

subidas de 
precio y 

especulación ... 
GISA debe ser el 

"arma" que 
actúa 

rápidamente.» 

marcan la directrices de por dónde debe
mos trabajar, tenemos total autonomía pa-
ra hacerlo». . . 

En su primera andadura GISA contará 
con un equipo de 10 personas: 5 técnicos, 
3 economistas, 1 ingeniero industrial, 1 ex
perto en informática, un asesor jurídico, 
2 secretarias y la gerencia; aunque no se 
descarta que en un futuro esta plantilla 
tenga que ampliarse. 

Con GISA posiblemente se pueda ha
cer realidad la televisión por cable, que 
tanto trae de cabeza al «regidor» de este 
municipio... «hemos iniciado -explica 
Núñez- conversaciones con los entes pú
blicos y las autoridades que tienen que 
darnos la autorización para esta experien
cia ... Estamos a la espera de que salga la 
ley de televisiones locales y, aunque ha 

quedado paralizada, creo que saldrá en un 
plazo breve de unos meses. Puede ser una 
experiencia muy bonita para Getafe. Nues
tro trabajo estará en buscar ese dinero pa
ra póder hacer la inversión en este proyecto 
y luego recuperarlo, evidentemente. Es un 
proyecto que puede ser muy atractivo no 
sólo desde el punto de televisión sino des
de el punto de vista de la comunicación. 
Las posibilidades que tiene el cable son in
finitas». 

«La intención que tengo como gerente 
de la empresa -concluye sonriente Luis 
Núñez- es que todos puedan asumir lo 
que presentamos al consejo. Porque, en 
definitiva, tanto un partido como otro 
quiere el desarrollo de Getafe y hecho de 
una determinada forma: ofreciendo el me
jor servicio al mejor precio». 

28901 GETAFE 
(Madrid) 
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Se fueron las galletas ... 

El cierre o desmantelamiento de Galletas Siro en Getafe es quizá una de 
las noticias que más ha dado que hablar en las últimas semanas, pese a que 
los responsables municipales ya tenían sospechas de este asunto desde el pa
sado mes de julio. Mientras este hecho era denunciado por CCOO de Getafe 
a mediados de septiembre, eÍ ayuntamiento también ha mostrado su «males
tar» ante lo que en su día esgrimieron como ejemplo de relanzamiento indus
trial y creación de puestos de trabajo. 

Han pasado más de dos años desde que la empresa Proelga -comprada 
por la multinacional francesa BSN- se insta_iara en el polígono de El Lomo 
de nuestra localidad con una fortísima inversión y ayudas importantes de la 
ZUR, bajo el compromiso de crear casi un centenar de puestos de trabajo. 
Ahora, sin haber creado todos los puestos anunciados, ha desmontado sus 
instalaciones - previo acuerdo con los trabajadores- ya que BSN no ve la 
necesidad de mantener la fábrica para la producción de galletas. 

El ayuntamiento getafense, ante esta situación, ha calificado de «engaño» 
la operación de Alejandra Fernández, anterior propietaria de Galletas Siro 
y en la actualidad Consejera de BSN en España. Tras la notificación de este 
cierre a la ZUR la administración tendrá que recuperar las subvenciones y ayu
das prestadas a SIRO. No obstante, para los grupos políticos, y en concreto 
para IU, el ayuntamiento debe de llevar a cabo un control más exhaustivo de 
las empresas que se instalan en la localidad, para evitar que se vuelvan á repe
tir episodios de este calibre. 

EL PRIMER MINISTRO 
TURCO, EN C.A.S.A. 
El primer ministro turco, Turgut Ozal, 

visitó el pasado 14 de septiembre las ins
talaciones de CASA en Getafe. El obje
to de su visita se enmarcó dentro de las 
negociaciones que se han llevado a ca
bo en Madrid para que Turquía compre 
material militar fabricado en España va
lorado en muchos miles de millones. 

CASA ha ofertado a Ankara su CN-
235 que compite con el G-222 de Alita
lia por la venta de más de 50 unidades 
de este avión, por un valor de 55.000 mi
llones. Aunque ambas empresas ya han 
cerrado sus ofertas la adjudicación de
finitiva del contrato no se producirá has
ta finales de año, según manifestaron 
fuentes oficiales turcas. 

SAN MARCOS MOTOR, S.A. 
POLIGONO INDUSTRIAL «SAN MARCOS» 
CALLE E - PARCELAS B, 5 Y 6 · 
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EsPECIAL 
La inauguración está prevista para fmales de este mes 

Parquesur, en la recta fin~ 
Todo tiene que estar a punto para el momento en que Parquesur inicie su 

«carrera» a finales de este mes. Las cifras son impresionantes: 55.000 millones 
de inversión global, 34 millones de personas al año como previsiones de 
afluenéia y 62.000 millones de ingresos. Este «bosque» millonario puede 
impedirnos ver los pequeños árboles; vistosos, creativos y originales. Las 

últimas novedades del proyecto son esas: desde dotar de un ecosistema al lago 
hasta la fuente cibernética. Ecología y futurismo estrechamente vinculados en 

el que será el primer parque comercial y de ocio de Europa. 

La realización del proyecto en apenas un 
año no es el único aspecto qué ha dejado 
«boquiabiertos» a más de un ciudadano del 
sur de Madrid . Las cifras hablan por sí so
las. Además de los 12.000 millones del gru
po promotor hay que añadir los 43.000 res
tantes invertidos por las distintas empresas 
que se instalarán en el complejo. Poesías 
aparte, intentaremos ralentizar esta especie 
de «contra-reloj». Así, iremos desvelando las 
novedades, porque las hay. 

LAS SORPRESAS 
Ya está definido el proyecto biológico del 

lago artificial para crear un microhabitat en 
el que convivirán 12.500 animales d~ distin
tas especies y donde se plantarán 2.000 ejem
plares del género vegetal. Entre las anima
les, los autores del proyecto (Miguel del 
Palacio, Juan Carlos Fontanillas y Raúl Sán
chez, profesores de Biología de la facultad 
de Veterinaria de la Complutense) se han de
cantado por elegir peces y aves acuáticas. Los 
20.000 metros cuadrados del lago serán sur
cados por carpas comunes y reales, tencas, 
carpines rojos y variedades japonesas de 
agua fría como los KOI (especie nipona de 
carpas coloreadas). 

Por hacer una selección debemos citar al 
pato mandarín, especie originaria de China 
y Japón de la que no existían ejemplares ni 
en el continente europeo ni en el americano, 
desde donde fue importado para embellecer 
estanques, cenagales y lagos. Dentro de la 
tradición oriental de regalar una pareja de 
estos animales a los recién casados como sím
bolo de fidelidad conyugal. Menos exóticos 
pero más conocidos como habitantes de es
pacios cenagosos son los ánades reales, acos
tumbrados a vivir en las pequeñas acumu
laciones de aguas de las ciudades. Junto a 
ellos, los majestuosos «hidroaviones», los 
gráciles cisnes (blancos y negros) originarios 
de ecosistemas europeos. 

Nenúfares, juncos japoneses, lechugas y 
jacintos de agua, calas y papiros son la ve
getación elegida por los expertos. Aparte del 
no desdeñable papel ornamental serán las en
cargadas de oxigenar el agua, servir de refu-

gio a los animales e iniciar el ciclo de la ca
dena alimenticia. 

FUENTE CIBERNETICA 
Entre el lago artificial y la isla en la que 

se ubicará la sala de conciertos habrá una 
fuente cibernética similar a la que se monta 
en la Cartuja sevillana con motivo de la 
Expo-92. Incorporando lo.,s últimos avances 
tecnológicos, la fuente aportará al comple
jo Parquesur un espectáculo de música, agua 
y color armoniosamente compenetrados: La 
fuente, en la que se invertirán 50 millones de 
pesetas, consta de un molinete giratorio, 9 
surtidores, 7 trasportadores de ritmo, 9 pi
ñas de agua pulverizada y una palmera do
ble de 12 surtidores· parabólicos de gran al
tura. La iluminación correrá a cargo de 9 
sectores de luz independientes con capacidad 
para 36 colores. La interacción de estos ele
mentos ofrece la posibilidad de crear 160.000 
escenarios diferentes que serán aprovechados 
para actuaciones en directo y otro tipo de ac
tividades del recinto. 

Estas relajantes novedades ayudarán a 
mantener la «mens sana» porque la parte 
corpórea tendrá que cultivarse en las insta
laciones deportivas. Más de 600 millones de 
pesetas le costará a la Sociedad lnmesa la 
realización de pistas, campo de fútbol-sala 

Vista aérea 
de la 

extensión de 
Parquesur, 

tomada este 
verano. 

con graderíos para 1.500 espectadores, 3 
canchas de squash (de moda entre los más 
modernos y yuppies) y una piscina cubier
ta. Para el «después de ... » habrá servicios de 
sauna, masaje y cafetería. 

A todo esto hay que unir actividades más 
prosaicas pero necesarias: grandes almace
nes, hipermercado, primeras firmas de mo
da y 350 locales comerciales. Para el ocio, 
las instalaciones de Lago Sur (ya en funcio
namiento) la sala de conciertos, cines y un 
mini parque de atracciones. Parquesur se pre
para para dar sus primeros pasos orientados 
a la importante demanda que existe en el sur 
de Madrid. 

·LA OTRA CARA DE PARQUESUR 
Hay que reconocer que es cierto que de

trás de cada proyecto hay otras caras: la de 
los hombres que lo dirigen. En el caso de 
Parquesur, recientemente fue nombrado di
rector Francisco Cortacero Pérez. Este gra
nadino de 41 años, casado y con 3 hijos, ha 
desempeñado una amplia actividad profesio
nal eri Andalucía. Del sur al sur, Cortacero 
acaba de aterrizar en Leganés, justo en frente 
del barrio de El Carrascal... Por cierto, allí 
está ubicado Parquesur. 

ANA ROLDAN 
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Peces Barba esperanzado ante el comienzo del curso 

El ((norle)) universitario 
Durante este mes la Universidad Carlos 111 iniciará su andadura. Sus 400 

alumnos recibirán los primeros conocimientos en un recinto que ha levantado 
grandes expectativas y que aún tardará varios años en consolidarse. Aunque 

las obras del Campus de Getafe no han concluido, los edificios que 
albergarán a los estudiantes de Derecho ya están listos; Si antaño, entre estas 
paredes, todo eran órdenes y disciplinas castrenses, hoy los «sonidos» estarán 

relacionados con Derecho Civil, Político o Internacional. En una entrevista 
concedida a El Progreso, Gregorio Peces Barba, presidente de la comisión 
gestora y rector en funciones, comentó las características que rodearán esta 

- Mucho se está hablando de la Univer
sidad Carlos 111 ... ¿Cómo ve su futuro? 

- Lo veo con optimismo y al mismo tiem
po con sentido de la responsabilidad porque, 
claro, montar una universidad no es tarea fá
cil. El problema del profesorado, las insta
laciones, los medios, la biblioteca ... es com
plicado. Pero, en fin, lo veo con esperanza 
y creo que va a salir adelante. Tiene que con
seguirse con el esfuerzo de todos, ya que la 
universidad está por encima de políticas o 
cuestiones coyunturales. 

- ¿Universidad elitista, proletaria o sim
plemente universidad? 

- Universidad. No sé lo que es una uni
versidad proletaria ni tampoco una univer
sidad elitista. Este campus, como cualquier 
otro, acogerá a todo tipo de alumnos, sin ha
cer distinciones. Por eso, antes de cinco años 
incluso tendremos alumnos y alumnas 
«bien» que vendrán a estudiar a Getafe y Le
ganés. La universidad siempre supone una 
cierta élite, pero no una élite del dinero, ni 
de la riqueza o del poder. Debe ser la élite 
de la inteligencia. Este es el único elitismo 
que puede haber. Nosotros, por medio de be
cas y ayudas, queremos que esta no sea una 
universidad de élite en el mal sentido, pero 
sí que pueda serlo en la medida que forme 
a personas de primera fila desde el punto de 
vista intelectual y académico. 

- ¿Difícil un «parto» como la Universi
dad Carlos 111? 

- Bueno, no ha sido necesario ningún me
dio mecánico para ayudar al «parto». Creo 
que está siendo complicado porque es una 

«~as dotaciones es uno 
de los temas que me 

preocupan,esunalucha 
permanente en toda 
la administración.» 
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nueva universidad madrileña. 

obra espiritual y, por consiguiente, no basta 
con tener buenas instalaciones, tiene otras di
mensiones y eso siempre complica las cosas ... 
Pero realmente tanto el MEC como la CAM 
y el Ayuntamiento de Getafe están ayudan
do mucho. Aprovecho esta ocasión para 
agradecérselo expresamente a estas institu
ciones. 

- ¿Encajará este campus en lugares como 
Getafe y Leganés, donde es más perentorio 
«comer» que estudiar? 

- No creo que sea más perentorio comer 
que estudiar. Eso es un dilema diabólico que 
no debemos ni preguntarnos. Hay que co
mer y estudiar. No creo que cuando empe
zaron las universidades en el siglo XIII y XIV 
en Bolonia y Salamanca fueran sitios mara
villosos donde todo el mundo tuviera su vi
da resuelta y, sin embargo, florecieron las 
universidades . En Getafe y Leganés espero 
que también florezcan y deseo que todos los 
ciudadanos al mismo tiempo vayan resol
viendo su vida. Pero creo que no hay que 
condicionarlo a la existencia de la universi
dad. 

-¿Qué niveles de calidad se van a encon
trar los alumnos de esta universidad? 

-Creo que lo mejor es que lo digan ellos. 
Se ha intentado poner los medios para que 
los grupos de alumnos sean reducidos, para 
que el profesorado sea bueno, para que bi
blioteca y libros sean suficientes, para que 
puedan ser aconsejados por tutores, para que 
tengan unas instalaciones adecuadas, para 
que también dispongan de actividades extra
académicas que les llenen y ayuden a formar
se como personas y ciudadanos. Nuestra vo
luntad es ofrecer la mejor calidad. Ellos son 
los que tendrán que decir y valorar lo que 
hemos hecho. 

- Los recintos de Getafe y Leganés han si
do recintos militares ¿no resulta chocante? 

- Creo que es un símbolo. Está muy bien. 
Es un símbolo del cambio de este país. Es 
decir, que lugares destinados a las armas y 
a la guerra se destinen a la razón, al estudio 
y a la cultura es un buen signo. 

- ¿Las ·ramas elegidas para los dos cam
pus son acofdes a las necesidades que plan
tea la sociedad actual? 

- Aquí se darán Ciencias Sociales y Jurí
dicas, Derecho, Económicas, Empresariales 
y alguna que otra materia. Tecnológicas en 
Leganés: Ingeniería e Informática. Natural
mente esos son los dos campus iniciales pe
ro esta universidad debe tener más. Ha de 
tener inevitablemente un campus de Huma
nidades. No hay una universidad que pueda 
funcionar sin una facultad de Filosofía, por
que es una de sus esencias; o de Historia o 
de Filología, etc. Después, probablemente 
tendrá que haber un campus de Ciencias Ex
perimentales, Física, Química. Aunque eso 

«Antes de cinco años 
tendremos alumnos 
y alumnas "bien" que 
vendrán a estudiar 
a Getafe y Leganés.» 
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«Que lugares como estos 
antiguos cuarteles, 

destinados a la guerra y 
a las armas, se destinen a 
la razón, al estudio y a la 
cultura es un buen signo. 

Está muy bien. 
Es un símbolo del cambio 

de este país.» 

lo vemos más a largo plazo, porque en estos 
momentos la demanda es menos perentoria. 
Finalmente tendrá que haber un campus de 
la Salud donde se plantee no sé si Medicina 
- ya que tendría que cambiar un poco el pa
norama actual de la situación y los estudios 
de Medicina- pero sí, desde luego, algunas 
otras materias en torno a la Medicina como 
puede ser Enfermería, etc ... 

- A los alumnos les preocupa el encareci
miento de las matrículas y estudios. Se ha
bla de una vuelta al elitismo que sólo podrá 
disfrutar la gente con poder adquisitivo ... 

- Creo que las tasas universitarias son ba
ratas, casi diría que muy baratas si entende
mos la relación coste del servicio y lo que pa
gan los alumnos. Curiosamente en España 
está un poco invertida la pirámide: se paga 
menos por la universidad que por la ense
ñanza media, en muchas ocasiones. La gra
tuidad de la enseñanza media tendría que ser 
también un elemento que ayude a plantear 
en una nueva perspectiva el tema de la uni
versidad. Creo que en la universidad, la gra
tuidad total no es adecuada. La gente que 
tiene dinero debe pagar la universidad pero 
al mismo tiempo hay que potenciar de for
ma muy importante las becas. Que ninguna 
persona se quede fuera de la universidad por 
razones económicas. 

- Otra de las preocupaciones existentes es 
el profesorado que vendrá a esta universi
dad ... ¿Qué van a encontrar los alumnos? 

- Los estudiantes pueden estar tranquilos 
porque será bueno. Van a tener como profe
sores al catedrático actual de Valladolid en 
Derecho Constitucional, Luis Aguiar de Lu
que; a los catedráticos de Económicas, Juan 
Urrutia y Alberto Lafuente y otros que ya 
están aquí. Estaré yo mismo en lo que se lla
ma Introducción al Sistema Jurídico, asig
natura que correspondía en el plan clásico 
a Derecho natural. La facultad de Derecho 
tiene como principal novedad - pionera en 
España- contar con un plan de estudios 

nuevos, del que ya han sido aprobados sus 
dos primeros años. Además, vendrán profe
sores como Eusebio Fernández, catedrático 
actualmente de la Universidad de Cantabria; 
Carlos Lasarte en Derecho Civil y en Inter
nacional, probablemente, Araceli Mangas. 
Junto a éstos, serán profesores Juan Anto-. 
nio Ortega y Díaz Ambrona, Landelino La
villa, Juan Manuel Castro-Rial; este último 
como emérito de Derecho Internacional. Por 
supuesto ayudantes, profesores titulares, 
etc ... Pueden estar tranquilos los alumnos 
que la calidad del profesorado es excelente. 

- ¿Cuándo se podrá decir que estos dos 
campus estarán funcionando a pleno rendi
miento? 

- Dentro de cinco años. Esta es la fecha 
que nos hemos puesto como meta. 

- Se habla de la creación de un colegio 
mayor ¿Qué nos puede adelantar? 

- Ha sido aprobado por la comisión ges
tora. Ahora tenemos que buscar los medios, 
como se va a hacer, preparar los proyectos. 
Pero la idea que tenemos es hacer un cole
gio mayor que tenga una especie de módulo 
central para los servicios y, luego, una serie 
de módulos diferenciados, incluso con algu
nos apartamentos para los profesores. Tam
bién contaría con habitaciones individuales 
para los estudiantes, bien sean del tercer ci
clo (doctorado) o bien para los de licencia
tura. 

- ¿Las dotaciones presupuestarias van a 
ser suficientes? · 

- Lo de las dotaciones es una lucha per
manente en toda la administración pública. 
Por supuesto que es uno de los temas que 
me preocupan, pero espero que podamos re
solverlo ... 

- ¿Está en crisis la universidad española? 
- Creo que la universidad está permanen-

temente en crisis. La universidad se cuestio
na a sí misma siempre, esto es algo positivo. 

- ¿Cree que los recintos universitarios son 
una fábrica de futuros parados? 

CONTRA-RELOJ 
Gregorio Peces Barba, 51 años, madrileño, 

soltero y con un hijo, Antonio, de 14 años. Es 
catedrático de Filosofía del Derecho en la Uni
versidad Complutense. Premio extraordinario de 
do..:torado por su tesis «El pensamiento de Jac
ques Maritain». Uno de los «padres» de la 
Constitución . Desde 1962, año en que acaba la 
carrera, hasta 1977 ejerce de abogado. A partir 
de esa fecha y hasta 1982 fue diputado por Va
lladolid y portavoz del grupo socialista. Del 82 
al 86, presidente del Congreso de los Diputados. 
Miembro del Instituto Nacional de Derechos 
Humanos de Estrasburgo. 

-Lugar y fecha de nacimiento. 
-Madrid, 13 de enero de 1938. 
-¿Hombre político o profesor universitario? 
-Profesor universitario. 
-¿Hecho más positivo de su etapa política? 
-Hacer la Constitución. 
-¿Hecho más negativo? 
- .. .las cosas malas que haya podido hacer y 

todas las críticas justificadas que me han hecho. 
-El adelanto de elecciones ... 
-Una facultad que tiene el presidente del Go-

bierno. 
-¿Volveremos a tener un gobierno socialista? 
-Creo que sí. Además es bueno que así sea. 
-¿No cree que la gente de la calle está de-

sencantada con los políticos? 
-Creo que el político siempre ha tenido ma

la fama en este país, pero no siempre con justi
ficación. 

-¿Qué libro está leyendo últimamente? 
-Las memorias de Barral. 
-¿Cómo se definiría a sí mismo? 
-No me atrevo ... 
-¿Qué cambiaría de la sociedad española ac-

tual? 
-Las injusticias y la violencia. 
-¿Qué hace en un día normal de su -vida? 
-Trabajar mucho y acostarme pronto. Suelo 

ser poco noctámbulo y bastante madrugador. 
-Usted es seguidor del Real Madrid. ¿Se 

atrevería a hacer un pronóstico de esta liga? 
-Por favor ... eso es lo más sencillo del mun

do. Ojalá todas las preguntas fueran así de sen
cillas: el Madrid será campeón. 

N.M. 

- Peor sería que hubiera parados incultos. 
Es decir: las personas que tienen un título 
universitario tienen mejores posibilidades de 
defenderse que las que no lo tienen. También 
creo que con una buena formación profesio
nal se tiene buenas posibilidades de encon
trar trabajo. El tema de las carreras que se 
van a hacer en este campus, no es un pro
blema excesivamente importante y, por con
siguiente, creo que no se puede poner en re
lación paro con la universidad. Por otra 
parte, la gente no debe pensar que la única 
salida digna para sus hijos es la universidad. 
Hay trabajadores con una cierta especializa
ción que están sumamente cotizados, como 
he podido comprobar con algunos de los que 
están llevando a cabo la construcción de la 
universidad, y que han recibido ofertas pa
ra ir a otro sitio. Creo que todo es un pro
blema de cultura. 

NICO MENDEZ 
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Tintoretto, en busca del título <<perdido» 

La hora de la verdad 
La hora de la verdad ya ha llegado al Tintoretto. La Liga, el objetivo de cada 

año, dio su chupinazo de salida. Atrás quedaron esos dos meses de 
preparación, esa imbatibilidad en los partidos amistosos (salvo el encuentro 

ante el Zaragozano). Ahora comienza la realidad, donde ya no se puede fallar 
si no se quiere acabar un año más con la sensación de frustración. Mucho ha 
cambiado el Tintoretto, pues únicamente permanecen cuatro jugadoras de la 

temporada anterior. ¿Reconversión o purga? 

LAS CLAVES 

Lo más importante es la presencia, ya des
de el inicio, de dos extranjeras de calidad, 
siempre imprescindibles para la obtención del 
Titulo. Paula Gon~alves, la versión femenina 
de Petrovic, aportará el espectáculo mientras 
que Mónica Lattin ofrece la efectividad. tjn 
buen complemento para una gran plantilla 
nacional, de la que tan sólo se echará en fal
ta a una Piluca Alonso que emigró a Valen
cia, desengañada tras una temporada en Ge
tafe. 

Este año se ha buscado un bloque compac
to, homogéneo, de ocho jugadoras que se ve
rán apoyadas por la presencia de tres incor
poraciones de la cantera, en una decisión 
arriesgada y no menos acertada para dar can
cha a la savia nueva. Por eso las seniors ju
garán muchos encuentros, llevando todo el 
peso de la competición. Enma Negrín (Cep
sa) y Miriam Hemández (Canoe) son las dos 
únicas incorporaciones nacionales. De todas 
formas, la voz cantante la llevarán el trián
gulo formado por Paula Gon~alves, Mónica 
Lattin y Rocío Jiménez. 
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ENMA NEGRIN 

Uno de los fichajes nacionales que viene a completar una plantilla com
pacta y homogénea. No es tampoco una jugadora brillante pero si efectiva 
en el trabajo y versátil: puede desenvolverse perfectamente en el poste como 
pivot o en posiciones de alero. Procede del Cepsa Tenerife, un equipo acos
tumbrado a ganar y situarse en las primeras posiciones (como d Tintoretto) 
por lo que esa base de adaptación a una mentalidad ganadora la tiene supe
rada ya la jugadora. Será una de las suplentes que saldrán a la cancha en 
los momentos difíciles. Siempre se ha dicho que los clubes campeones son 
los que mejor banquillo tienen ... Enma Negrín es una excelente alternativa 
de 24 años. 

MARISA SEOANE 

Una de las cuatro jugadoras que permanecen del viejo Tintoretto. Su efec
tividad y profesionalidad le hacen imprescindible. No es esa jugadora bri
llante que encandila a los aficionados, sino aquella que realiza una labor 
oscura que todo profesional de baloncesto sabe reconocer. Pese a no tener 
una gran altura para su posición de pivot (1'81), es lista y coge muy bien 
la posición para el rebote. Será uno de los pilares del Tintoretto para este 
año, pues tendrá más minutos en cancha que en la anterior temporada. Ca
pitana del equipo a sus 26 años. 
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MIRIAM HERNANDEZ 

Quizás, junto a la brasileña, el fi
chaje más importante. El equipo se 
quedó sin dirección tras la retirada 
del baloncesto femenino de las her
manas Ruiz Paz. María José sufrió 
una grave lesión que le obligaba a pa
sar por el quirófano. Cristina deci
dió desvincularse hastiada del balon
cesto de élite. Tras la baja de Nieves 
Lobón, había que buscar una nueva 
base que ayudara a la brasileña para 
ordenar el juego colectivo. Miriam 
cumplía todos los requisitos: inteli
gencia, visión de juego, experiencia 
y serenidad. Conoce muy bien la Pri
mera División y pese a su juventud, 
22 años, ha jugado los últimos cinco 
años en el Canoe. 

ROCIO JIMENEZ 

Simplemente hay que definirla como la me
jor jugadora española de todos los tiempos. Es 
una «americana» más, garantizando una media 
de 25 puntos por partido. Lleva muchos años 
siendo la máxima anotadora nacional. La tem
porada pasada consiguió una media de 26'2 
puntos por partido. Efectiva al cien por cien, 
gran profesional y «santo y seña» del baloncesto 
español, que le debe gran parte de su promo
ción y auge en los últimos años. Tiene el mejor 
lanzamiento de media distancia en España. 
Además sabe eliminar como nadie un contra
golpe. Para ella no pasan los años. Clave en el 
Tintoretto. A sus 30 años es un mito en activo 
de nuestro baloncesto femenino. 

PILAR DELGADO 

Una de las incorporaciones procedentes de la cantera. Completa jugadora para 
su posición de alero ya que es buena anotadora. Defiende y echa una mano en 
los rebotes. Tendrá oportunidades a lo largo de esta temporada para demostrar 
el por qué ha ascendido al primer equipo. Puede convertirse en una de las revela
ciones del año. 18 años. 

LAURA GRANDE 

Internacional juvenil, representa a esa savia nueva que Tintoretto quiere incor
porar a su primera plantilla. Con 16 años, aún le resta mucho por aprender, pero 
presenta cualidades que le apuntan como futura figura del baloncesto femenino. 
El Tintoretto la «mima» porque sabe que el futuro está en sus manos. 

Tómatelo como un acto diario 
de solidaridad. 

co~tando, en muy pocas 
palabras, todo lo que pasa: el 
tiempo, la hora, el tráfico, los 
sucesos y las últimas noticias. 

Mientras tú, poco a poco, vas 
entrando en contacto con la 
cruda realidad de que hay que 
levantarse, nosotros te vamos 

,~ 
CADENA RATO 

Nos encanta hacerlo. Y no 
precisamente por fastidiar. 

60 Emisoras y tú, en Cadena. 
Rato Getafe,101.8 F.M. 
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ENMA BEZOS 

Otra componente de la vieja guardia, 
pese a su juventud: 22 años. De ella 
siempre se dice a principio de tempora
da que puede ser la suya, la del momen
to de la explosión en su juego. Apunta 
cualidades para convertirse en una de las 
mejores pivots de España. Le falta ca
rácter en el campo aunque ya va apren
diendo la ley que se marca bajo los aros. 
En pretemporada ha demostrado que és
te puede ser su año. Tendrá posibilida
des de jugar muchos minutos, debien
do ser ya su temporada triunfal. 

PALOMA SANCHEZ 

Una alero efectiva y necesaria, porque 
aunque juegue pocos minutos, cuando 
sale a la cancha lo da todo. Siendo al
gunas veces clave en esos emocionantes 
minutos de partido con resultado incier
to. Buena defensa, tiene un buen lanza
miento de media distancia. Es una de las 
cuatro jugadoras que ha superado la 
¿purga o renovación? del Tintoretto. 22 
años. 

BEGOÑA GARCIA 

Juvenil de primer año, 16 años, apun
ta grandes cualidades para triunfar en 
el baloncesto español. Más que nada 
viene a aprender de las grandes jugado
ras del Tintoretto como Rocío Jiménez 
o Paula Da Silva Gorn;:alves. De todas 
formas, aunque pocos, jugará algunos 
minutos. 

RAFAEL PEYRO 

Técnico de reconocido prestigio en el 
baloncesto nacional. Ha entrenado con 
anterioridad al Caja Madrid masculino, 
mientras que únicamente en su versión 
femenina entrenó al Iberia, hace ya sie
te temporadas. Pese ha haber estado des
vinculado del baloncesto femenino, se 
ha pllesto rápidamente al día, además 
sus conocimientos técnicos son valiosos 
para todas las categorías. Ha consegui
do reunir una plantilla compacta y ho
mogénea y aunque no le gusta lanzar las 
campanas al vuelo, confía ciegamente en 
su equipo para conquistar el título ligue
ro. A un buen equipo siempre le debe 
corresponder un buen técnico. Tintoret
to ya lo tiene. 

PAULA DA SILVA GON<;ALVES 

Está llamada a ser la sensación de la liga. Ya ha sido bau
tizada como la Petrovic del baloncesto femenino, por su im
provisación, buen lanzamiento, profesionalidad y el espec
táculo que puede brindar. Antonio Jareño ha arriesgado con 
ella para que se convierta en la sustituta de Uliana Semeno
va. Sin duda se ha apostado por el espectáculo, deseando 
ver un pabellón Juan de la Cierva lleno a rebosar como en 
la época de la soviética. 

Paula Gorn;:alves procede del Cica Divino de Brasil, don
de ya estaba cansada de ganar títulos. Inconformista, se de
cidió por la aventura europea porque es consciente que nues
tro continente es el núcleo del baloncesto mundial, salvo 
EEUU. En Brasil era una héroe nacional, hasta el punto que 
cuando conocieron su marcha, recelosos, le hicieron la vi
da imposible para que rectificase. Junto con Hortensia era 
la mejor jugadora brasileña. Ambas mantenían una gran 
rivalidad. La revista Play Boy le ofreció un buen puñado 
de dólares para posar desnuda, corno ya lo hizo Hortensia. 
Se negó. Lo suyo, dice, es jugar al baloncesto. Tiene 27 años. 

MONICA LATTIN 

Norteamericana de color, de 26 años. Procede 
del competitivo baloncesto italiano, donde ha per
manecido las dos últimas temporadas enrolada 
en el Milán, al que condujo al tercer lugar. Si la 
brasileña representa el espectáculo, a ella le toca 
encargarse de la efectividad, de la «guerra» que 
siempre se produce bajo los tableros. Su corpu
lencia y altura {1,97) la convierten en un «arma
rio» difícil de mover de la zona. 

No sólo aporta su capacidad reboteadora, si
no que cumple, y muy bien, en labores ofensivas, 
donde se convierte en un recurso efectivo que ter
mina en dos puntos. La huida de Piluca Alonso 
a Valencia, hizo que Tintoretto se viese en la ne
cesidad de firmar una «center» efectiva y de ca
lidad. Mónica Lattin era lo mejor del mercado. 

CALENDARIO PRIMERA DIVISION FEMENINA 
24 septiembre 89 

1 octubre 89 
8 octubre 89 

12 octubre 89 
15 octubre 89 
22 octubre 89 
29 octubre 89 

1 noviembre 89 
5 noviembre 89 

12 noviembre 89 
19 noviembre 89 
26 noviembre 89 
3 diciembre 89 
6 diciembre 89 

10 diciembre 89 

Descanso Tintoretto 
Tintoretto-Kerrygold 

Zaragozano-Tintoretto 
Tintoretto-Cepsa 
Tintoretto-J uven 

C. Tarragona-Tintoretto 
Tintoretto-EI Masnou 
C.D.Xuncas-Tintoretto 
Manresa J.-Tintoretto 

Caja Segovia-Tintoretto 
Tintoretto-Dorna 
Canoe-Tintoretto 

Tintoretto-C.B.Donostia 
C.B.Navarra-Tintoretto 
Tintoretto-Caja Toledo 

17 diciembre 89 
23 diciembre 89 

7 enero 90 
14 enero 90 
21 enero 90 
28 enero 90 
4 febrero 90 

11 febrero 90 
18 febrero 90 
25 febrero 90 

4 marzo 90 
11 marzo 90 
18 marzo 90 
25 marzo 90 

1 abril 90 

El Progreso de Getafe N.0 19/31 



TU TRANQUILIDAD 
LO MERECE 

CONSTRUCCIONES TECNICAS 
HERBA, S. A. 

SAN JOSE DE CALASANZ, 7 
Teléfs.: 682 24 36 - 682 68 78 - 682 25 13 

GETAFE 
(Madrid) 

Para impulsar el deporte en Getaf e: 

e1:cial de Pescq 
. (;º~ . (/º~ 

Antonio y Ricardo , ,')/ 
SOCIEDAD ANONIMA 

CARRETERA DE ANDAL1JCIA, KM. 13,200 TELEF.: 681 20 SI - 681 24 11 
Polígono Industrial de los Angeles GETAFE (Machid) 



DEPORTES 

((Licencia para soñan) 
El Getafe C.F. está cumpliendo con las expectativas de principio de 

temporada. Con un presupuesto de 52 millones de pesetas, el cuarto más 
elevado de los componentes del grupo 1, intenta en la sombra de las primeras 
posiciones que sus más directos rivales vayan pinchando por el largo camino 

de la liga. Las esperanzas se centran viendo cómo sin un gran juego de 
calidad, con la falta de acoplamiento a una nueva mentalidad, es en potencia 

un conjunto que no perdona. Los socios y aficionados suspiran por poder 
presenciar dentro de unas semanas la explosión definitiva de este Getafe C.F. 

Se palpa en el ambiente. Se percibe otro 
color. Getafe, sin quererlo, vuelve la mirada 
atrás, al recuerdo de los años gloriosos del 
club - finales de la década de los·?O- cuan
do se luchaba con dignidad en una auténti
ca Segunda División. 

Todos qµieren que el Getafe vuelva a ha
cer historia. Los socios veteranos no paran 
en las gradas de Las Margaritas de ensalzar 
y repetir las jugadas de los Pepe Juan, Al
fonso, Chiquein, Miguel Polo, Chaves y de
más. «Esos sí' eran futbolistas de verdad y 
lo que entonces se presenciaba era fútbol» 
repite machaconamente a sus compañeros de 
tertulia un hombre mayor, jubilado ya quien, 
junto con su sombr~ro y bastón, ha vivido 
toda la historia futbolística de Getafe. 

Los jóvenes han oído a sus padres la his
toria del Club Deportivo Getafe, una expe
riencia que acabó con el equipo en el lodo, 
sin salida y hacia la desaparición. Pero na
die olvida los domingos de fútbol en Las 
Margaritas, con un campo lleno y rodeado 
de toda la parafernalia de un espectáculo de 
masas. Los viejos, para comparar generacio
nes, aunque digan que ya nada será igual, 
y los más jóvenes para ver a Getafe en la élite. 

Las ilusiones están intactas tras las prime
ras jornadas del campeonato. El Getafe con
sigue puntuar fuera (Lugo y Endesa As Pon
tes) y ganar cómodamente en casa (Spórting 

Atl. y Toledo). Se sitúa en la zona alta. Y 
no es para menos. Debe ser el sitio del Ge
tafe. Esta temporada se ha realizado una gran 
inversión económica para reunir jugadores 
de calidad que luchen por el ascenso a la Se
gunda A. Antonio Rivera, como en la pará
bola del hijo pródigo, ha regresado a su ca
sa. Con la salvedad de que su «cacheé» es 
elevado, siendo este año uno de los jugado
res que más cobran de la plantilla. Lo que 
habrá que analizar al final de temporada es 
si esta cantidad es rentable, aunque conocien
do al jugador, el desembolso entra dentro de 
los límites de máxima rentabilidad. 

Bernardo Cid no encontró acomodo en el 
Rayo Vallecano pese a que en la anterior tem
porada marcó cuatro goles en los escasos mi
nutos que disfrutó. Ahora lfa recalado en el 
Getafe, donde pasa por ser uno de los hom
bres claves para conseguir el objetivo del as
censo. Cid no está defraudando y se está eri
giendo en uno de los motores ofensivos del 
equipo. Ya figura en las primeras posiciones 
en la tabla de goleadores. 

Flores, Sebas I y Antonio complementan 
una delantera de lujo, que pasa por ser la me
jor de la categoría. El mediocampo está fun
cionando a un discreto nivel. Se nota la ca
rencia de ese hombre que marca las 
diferencias en la zona ancha, pues Sebas II 
sigue mostrándose irregular mientras que ni 

Pozo, Arroyo o Cristóbal pueden coger la 
responsabilidad. 

En cambio la defensa sí está cumpliendo 
en el nivel esperado. Costa y Angelín como 
laterales se muestran intocables y en un mo
mento de forma excepcional; siendo dos 
hombres importantes no sólo a la hora de de
fender sino también a la de subir los balo
nes por la banda. En el centro de la defensa 
Pombo y Chencho marcan la ley más fuer
te, montando un tándem infranqueable. 
Todo unido a un portero excepcional (Pedro 
Caballero) y aderezado con un banquillo de 
lujo en los que apenas se notarían los cam
bios si Fernando Sierra fuera amigo de 
ellos. 

Soñar aún en esta España democrática si
gue sin costar nada. Los aficionados no se 
privan de su libertad onírica. Pero habrá que 
ver si a Antonio de Miguel le sale bien su 
arriesgada jugada. Un buen equipo cuesta 
dinero. Getafe ya saboreó las glorias depor -
tivas pero a costa de endeudar a un club que 
acabó desapareciendo. Deseamos y espera
mos que De Miguel haya analizado todo con 
detalle. Porque Getafe no está para volver a 
aventuras pasadas. Mientras, a soñar. Lue
go veremos las cuentas. 

RAUL pAMONAL 

***** FRIO INDUSTRIAL J.B. ***** 
Todo lo necesario para su comercio o industria 

CAMARAS, BARRAS,SOTABANCOS 
AIRE ACONDICIONADO, VITRINAS 

ALBAÑILERIA EN GENERAL 

INSTALACIONES COMPLETAS PARA HOSTELERIA Y ALIMENTACION 
C/. FRANCISCO JAVIER SAUQUILLO, 28 • TELEF. 690 40 60 • FU EN LABRADA 
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Telefonía Selectiva 
• Puestos de mando para 

regularización de 
tráfico ferroviario. 

• Sistem~s telefónicos en 
B.F. para oleoductos, 
gaseoductos y 
transporte de fluidos 
en general. 

• Centros df;! 
conmutación en baja 
frecuencia. 

• Teléfonos de intemperie. 

ENA TELECOMUNICACIONES, S.A. 
Carretera de Andalucía, Km. 12,500 

(Polígono Industrial ADARO) 
Teléfonos: 682 85 94 - 682 85 11 

Telex: 22123 TLCON Fax: 681 53 94 
28906 GETAFE (Madrid) 

FABRICACION PROPIA 

Centros de Material de Empalme y Conexión 
Telecomunicación • Repartidores de cables. • Cabezas de cable. 
• Consola de control de • Cajas terminales para 

tráfico aéreo (Civil y • Bobinas pupin. 
militar). 

exteriores. 

• Sistemas de 
• Manguitos de empalme • Armarios de 

telecomunicación para 
para cables urbanos. sub~epartición. 

• Regletas de conexión aeropuertos. 
con dispositivo de • Regletas de corte 

• Sistemas de ayuda a l.a corte y prueba. y prueba con 
navegación. • Regletas de conexión 

protección. 

• Centros rápida sin soldadura ni 
meteorológicos. «rapinado». 



DEPORTES 

SIN ACRITUD ... 

(~iós al claru) 
PUDIERA pensar alguien, a la vista de los últimos aconte

cimientos en el Getafe; que corren aires de cambio en el 
club. Es esta una apreciación que, aún sin ser incierta del 

todo, tampoco responde a una realidad objetiva. Lo cierto es que 
se han producido una serie de variaciones en puestos y cargos que, 
en buena medida, no sólo en el Getafe sino también en cualquier 
club, debieran responder a una rectificación de «modos y mane
ras» que ajustaran el funcionamiento de la entidad. En definiti
va, se trata de evolucionar sobre las propias necesidades y exigen
cias. Ocurre que estos factores genéricos, en el Getafe se han 
producido de tal manera que su lectura no conduce a una impre
sión favorable. 

Todo tiene su origen en la «responsabilidad» que el presidente 
ha colocado sobre Luis Duque quien, a la vista de la situación 
actual, se ha convertido en el verdadero peso pesado del Getafe 
89-90. No entraré en detalles sobre la conveniencia de su contra
tación ni en lo acertado de la misma. Tan sólo expongo la inci
dencia que la figura de Duque tiene en el Getafe. Incidencia que 
por lo pronto implica - bajo mi punto de vista- la excesiva asun
ción de cargos. Léase: secretario técnico, segundo entrenador y 
coordinador de las categorías inferiores. A esto habría que aña
dir la intención que existe para que Duque ejerza las funciones 
de un delegado, no tanto de equipo como de jugadores. Desco
nociendo, en principio, la forma en que Duque repartirá tiempo 
para cada una ck estas funciones, parece demasiado. Sobre todo 
cuando esto afecta de forma directa a la salida de otras personas 
del club. 

ES el caso de quien hasta ahora venía desempeñando la la
bor de delegado de· equipo, Antonio Ferrer Sebastián, al 
que el Getafe ha tratado como no merecía, propiciando 

su marcha del club. De nuevo se ha dado impresión de dar priori
dad a «intereses ocultos» en detrimento de la transparencia y las 
buenas formas. Un caso éste, escuchadas las distintas versiones, 
que se resume con sencillez. De forma repentina «estorba» en el 
Getafe una persona a la que se le había asegurado continuidad 
a final de temporada y que, para más «inri», pertenece al que se 
denominó, en boca del presidente, «clan Caturla». Al margen de 

las razones esgrimidas para tal decisión, que entre otras cosas pa
saba por una rebaja de sueldo y un apartamiento progresivo de 
sus responsabilidades, el Getafe ha vuelto a utilizar unas formas 
que no corresponden a lo que representa la entidad. Y siempre 
estamos con lo mismo. No estaría de más recordar que Antonio 
Ferrer Sebastián representaba el último eslabón de quien en su 
día se opuso a la continuidad de Duque en el equipo. 

Toda esta «reconversión» tiene incluso detractores dentro del 
club. Más de uno ha reconocido estar «hasta el gorro» del poder 
que en la actualidad ejerce Luis Duque, lo que puede convertir 
la actual estructura en una «bomba de relojería». Teniendo en 
cuenta, además, que los propios jugadores preferirían que Du
que dejara de intervenir en asuntos de «vestuarios». Razones de 
más, por tanto, para dudar de la efectividad que el nuevo organi
grama pueda tener en el Getafe. 

Y para concluir, una última reflexión sobre los «disparates» 
cometidos en la planificación de los partidos amistosos 
disputados en Las margaritas hasta el momento: 

• Getafe-Atl. Madrileño: los rojiblancos acuden sin los cinco 
jugadores del primer equipo que estipulaba el contrato, coinci
diendo además el partido en hora y fecha con la transmisión que 
TV hace del encuentro Atl. Madrid-Vasco de Gama correspon
diente al Trofeo Carranza. 

• Getafe-Salamanca: el partido coincide en hora y fecha con 
la retransmisión televisiva del encuentro Real Madrid-Liverpool 
correspondiente al Trofeo Santiago Bernabéu. En Las Margari
t~s se registra una escasa asistencia con una recaudación que no 
llega a las 75.000 pesetas pese a que los socios pagan. 

• Getafe-Emiratos Arabes Unidos: en el colmo del despropó
sito el partido se había previsto para el miércoles 20 de septiem
bre coincidiendo con el partido internacional España-Polonia. A 
última hora alguien se dio cuenta de la «chapuza» con lo que se 
alteran detalles de organización el lunes anterior. En Las Marga
ritas se cifra la asistencia de público en unas 300 personas. 

Juzguen ustedes mismos. 

ALFREDO DURO 

REGALOS DE EMPRESA 

PRENSA, RADIO 
Y TELEVISION 

Logotipos, Rotulación de 
fa cha das y vehículos 
industriales, Vallas 
publicitarias, Pancartas, 
Banderas, Encendedores, 
Camisetas, Bolígrafos, 
Relojes, Llaveros, 
Cerámica, Carteras y 
Bolsos, Imprenta, 
Dietarios, Agendas, 
Marroquinería, ... 

LUIS SAUQUILLO, 81 
Teléfono: 615 35 12 

28940 FUENLABRADA (Madrid) 

¡Conñenos 
su imagen 
comercial! 
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El sueño y sus trastornos 
¿Qué siente una persona incapaz de conciliar el sueño durante 
horas, noche tras noche? ¿Qué supone sentirse soñoliento gran 

parte del día? ¿Cómo se reacciona al darse cuenta de que el 
sedante recetado por su médico ya no es eficaz: pedir «algo más 
fuerte» y escuchar que no lo necesita? Un tercio de la población 
dice padecer algún trastomo del sueño. El sueño es una frontera 

nueva y atractiva de la investigación clínica, un campo complejo y 
fascinante cuyo conocimiento varia y se expande rápidamente. La 
clínica de los trastomos del sueño es la disciplina más modema de 

El sueño normal repara el desgaste 
nervioso y endocrino inherente a la ac
tividad propia de la vigilia. La falta de 
sueño en el hombre origina un estado 
progresivo de fatiga e indiferencia, me
nor poder de atención y concentración 
mental, irritabilidad, pérdida de memo
ria y dificultad para mantener el equili
brio. Si se impide que los perros duer
man, suelen morir (si son cachorros) en 
el plazo de cuatro a seis días, y, en el ca
so de los adultos, de doce a diecisiete 
días. Basta, sin embargo, unas pocas ho
ras de sueño para que se repongan de un 
insomnio prolongado. 

En el hombre el insomnio prolonga
do afecta en grado variable sus faculta
des intelectuales y volitivas. Resuelve 
con menor rapidez y exactitud los pro
blemas aritméticos, sufre fácilmente alu
cinaciones y para seguir despierto le es 
indispensable (al cabo de cierto tiempo) 
una actividad muscular continua. No se 
conoce con exactitud el tiempo a partir 
del cual la falta de sueño puede llegar 
a ser mortal para el hombre. 
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la medicina norteamericana. 

ETAPAS DEL SUEÑO 

El sueño es una sensación que se pro
duce como consecuencia de la acumu
lación en el cerebro de una sustancia si
milar a una hormona que él mismo 
segrega y que, cuando alcanza un deter
minado grado de «intoxicación», nos in
duce a la pérdida de consciencia. A lo 
largo del sueño, esta sustancia se elimi
na y, cuando ha desaparecido por com
pleto, nos despertamos. Este proceso pa
rece ser el mismo tanto en los animales 
como en los humanos. Tanto es así que 
el doctor Jobo R. Pappenheimur, de la 
universidad norteamericana de Harvard, 
logró extraer la secreción somnífera del 
cerebro de una cabra e inyectársela a va
rios conejos y ratas de su laboratorio, 
consiguiendo un espectacular resultado: 
estos animales, a pesar de haberse des
pertado momentos antes, cayeron sumi
dos en un sueño profundo. 

El sueño, en condiciones normales, 
atraviesa dos fases diferenciadas y con
secutivas. La primera se denomina 

NREM (No Rapid Eyes Movement) por 
la lentitud con que movemos los ojos 
durante ella. Esta fase consta de cuatro 
etapas que van desde el sueño ligero 
(etapa 1) hasta el sueño profundo (eta
pa 4). Un ciclo normal de sueño se ini
cia en la primera etapa. En ella, dismi
nuye la frecuencia cardíaca, nuestro 
ritmo de respiración, la presión arterial, 
el tono muscular, etc. Se trata de una 
«desactivación» general y progresiva de 
nuestro organismo hasta que consegui
mos el sueño profundo de la cuarta eta
pa. En esta última fase es dificil desper
tar a una persona y, caso de conseguirse, 
se mostrará absolutamente desconcerta
da y desorientada. 

La segunda gran fase del sueño es la 
denominada REM (Rapid Eyes Move
ment) por haberse comprobado que du
rante esta fase los ojos efectúan movi
mientos · circulares muy rápidos 
(nistagmoides) por detrás de los párpa
dos cerrados. Esta fase no se inicia has
ta pasadas una o dos horas de haber co
menzado el sueño. En ella, la presión 



arterial aumenta, así como la frecuen
cia cardíaca y respiratoria. Por contra, 
el tono muscular es aún más deprimi
do, salvo los músculos oculares. Si des
pertamos a un individuo en esta fase 
REM se alertará con facilidad pero se
rá capaz de proporcionarnos una infor
mación detallada sobre los sueños que 
ha «vivido». Por tanto, la etapa REM 
es la fase de los sueños y, curiosamente, 
tiene una duración aproximada del 250Jo 
del sueño total. 

EL INSOMNIO 
Numerosas estadísticas han demostra

do que este trastorno del sueño lo pa
dece, aproximadamente, un 150Jo de la 
población adulta en los países desarro
llados. El caso más exagerado se da en 
los Estados Unidos, donde uno de cada 
cuatro norteamericanos sufre ésta enfer
medad. 

El insomnio no es otra cosa que la in
capacidad que tiene una persona para 
dormir las horas necesarias y conseguir 
un correcto descanso. Sin embargo, no 
puede determinarse con exactitud el nú
mero de horas que debemos dormir pa
ra conseguir el descanso ideal de nues
tro organismo. Esta cantidad de horas 
difiere notablemente según los indivi
duos, la edad, la época del año e inclu
so, las circunstancias que rodeen a la 
persona: acontecimientos de rutina, de
presión, estrés ... Por término general se 
acepta como media entre 7 y 8 horas dia
rias, aunque el intervalo de normalidad 
se sitúa entre las 4 y las 10 horas ya que, 
por ejemplo, la cantidad de sueño ne
cesario disminuye a medida que aumen
ta la edad. En un estudio oficial se ha 
reflejado que la tasa de muerte era más 
baja en los individuos que dormían 6 
horas por noche y se elevaba de modo 
drástico en los que dormían 4 horas o 
menos y 10 horas o más. 

Hay que tener en cuenta que estas di
ferencias en el tiempo total del sueño 
(respecto al promedio general de las 8 
horas) no indican la existencia de anor
malidad alguna - ni en los casos de ex
ceso ni en los de defecto- sino. que se 
trata de diversas modalidades de orga
nización del sueño fisiológico. El origen 
del insomnio puede hallarse en diversas 
afecciones físicas, aunque son los desa0 

rreglos psíquicos los responsables más 
comunes de este padecimiento: la ansie
dad, la angustia, las preocupaciones, el 
estrés y la depresión son factores que 
suelen estar ligados al insomnio. En 
cualquier caso la importancia del insom
nio radica, sobre todo, en la sensación 
subjetiva de no haber obtenido un ade-

Dr. PATRICIO BROCHET 

CONSEJOS CONTRA EL INSOMNIO 
• Evitar las bebidas estimulantes (café, té, cola ... ) a partir de media tarde. La 

cena ha de ser ligera y rica en proteínas: pescado, carne, queso ... 
• No acostarse inmediatamente después de un cena copiosa y tampoco sin ha

ber ingerido nada en las últimas horas. 
• Tomar un baño o una ducha caliente antes de dormir puede resultar muy 

relajante, siempre que sea un acto agradable y no una obligación diaria. 
• La oscuridad ayuda a mantener el sueño, por lo que deben apagarse las luces 

y utilizar cortinas o persianas que impidan la entrada de luz exterior. 
• Realizar una sesión diaria de ejercicios físicos de 10 minutos, por lo menos; 

estando siempre estos ejercicios en correlación con la edad ya que no convie
ne forzar demasiado y producir el efecto contrario. 

• Una vez en la cama también resulta muy útil realizar unos ejercicios respira
torios de relajación. Consisten en respirar profundamente contrayendo la pa
red abdominal. Para que resulten eficaces deben realizarse durante 3 minutos. 

• No fumar antes de dormir ya que la nicotina del tabaco tiene, entre otros, 
un efecto estimulante. 

• Acostarse y levantarse todos los días a la misma hora. Los colchones deben 
estar apoyados sobre una base rígida (madera o metal). 

cuado reposo durante el sueño; bien 
porque éste no haya sido lo bastante pro
longado o bien porque no se ha cumpli
do la función reparadora que se espera
ba de él (por ejemplo, cuando nos 
levantamos cansados después de haber 
dormido durante 10 horas). 

Así las cosas los facultativos solemos 
clasificar el insomnio en dos tipos dife
renciados: . 

- TOIAL, cuando no se consigue 
conciliar el sueño en toda la noche. Ge
neralmente, ello es debido a aconteci
mientos adversos y se presenta, por tan
to, de forma ocasional. 

- PARCIAL, consistente en la difi
cultad para dormirse o en la facilidad 
para despertarse durante la noche. Esta 
clase de insomnio es la más frecuente. 

BIPERSOMNIA Y 
NARCOLEPSIA 

Son otros dos trastornos del sueño 
que no lo padecen tantas personas 
- como en el caso del insomnio- pero 
que suelen aparecer con cierta frecuen
cia. La hipersomnia consiste en un ex
ceso de sueño en relación con las horas 
que habitualmente duerme el individuo. 
Son muchas las causas que la producen 
(cáncer, encefalitis, etc) aunque en rea
lidad estas entidades, más que sueño, 
producen obnubilación, estupor y has
ta coma. La verdadera hipersomnia, al 
igual que el insomnio, es un trastorno 
típicamente psicológico. En algunas 
ocasiones, la hipersomnia se debe a la 
llamada «apnea del sueño» que suele 
presentarse en varones obesos de media
na edad que roncan ruidosamente por 
la noche y que, por este motivo, se des
piertan varias veces sobresaltados por 

sus propios ruidos. 
La narcolepsia es un padecimiento 

crónico y recurrente que se manifiesta 
por irresistibles ataques de sueño, de 
unos minutos de duración y que sor
prenden al paciente en plena actividad. 
Estos ataques pueden repetirse en el cur
so de un mismo día y, aunque el enfer
mo se despierte descansado, es muy po
sible que sienta somnolencia durante 
todo el día. 

LO MAS SEGURO Y EFICAZ 
El tratamiento del insomnio y, en ge

neral, de los trastornos del sueño ha de 
dirigirse a eliminar sus causas si preten
demos que sea realmente eficaz. Es 
aconsejable desterrar la tendencia tan 
extendida de automedicarse con fárma
cos hipnóticos porque estas pastillas no 
eliminan las causas sino que facilitan un 
descanso «artificial» y suelen crear de
pendencia. En los Estados Unidos, por 
ejemplo, el 11 OJo de la población necesi
ta tomar fármacos para poder dormir. 
Solamente el médico especialista está fa
cultado para determinar la conveniencia 
o no de ingerir estos medicamentos y, 
al mismo tiempo, recetar la cantidad ne
cesaria para evitar efectos no deseados. 

Los trastornos del sueño son causa de 
inquietud para numerosos enfermos. 
Aunque el campo es nuevo, hoy en día 
se disponen de muchos tratamientos 
adecuados. Por el contrario un diagnós
tico o un tratamiento inadecuado puede 
producir una incapacidad vitalicia, farma
codependencia o muerte. En todo caso, 
recuerde siempre que el especialista es 
quien mejor puede aconsejarle y ayudar
le a terminar con su dolencia o enferme
dad. 
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En la zona Sur. 

cerca-de Vd. 



((Ya empieza el cole)) 

Despierta una actividad aletargada 
desde junio, pequeñas cabecitas a la al
tura de la cadera llenan de colonia y 
rayas bien marcadas las aceras del ba
rrio. Van a mezclarse con el olor a bo
rrador, grafito y madera barata de los 
lapiceros. Qué importa si tú ibas con 
la cartera raída y recosida de otros her
manos, con el guardapolvo traspasa
do y adaptado a tus brazos y piernas ... 
Bueno, sí, la boina era flamante, pero 
sólo hasta que Perico satisfacía su te
rrible impulso de caparle el pichote. El 
pizarrín o, en el mejor de los casos, el 
palillero de la pluma han dejado paso 
a sofisticados instrumentos fosfores
centes con nombres y números rarísi
mos, códigos, libros, materiales, mo
chilas, gastos, gastos... ¡Empieza de 
nuevo el colegio! 

Grandes avalanchas de padres y ni
ños entran y salen de almacenes, pa
pelerías, zapaterías, etc. Todo el aco
pio de infraestructura material crea 
tensiones y gastos, muchas veces inú
tiles, pero a ver quién es el guapo que 
da la cara en el cole con cartera usa
da, borrador empezado o ceras que no 
son de la marca recomendada (¡cual
quiera contrarresta la publicidad!). O 
quien deja ir al niño como si fuera dis
tinto a los demás, no sea que la tomen 
con él. 

Todos estos cambios asumidos por 
los padres implican un movimiento en 
las actitudes, al menos en el aspecto 
material, que no siempre van acompa
ñadas del mismo cambio respecto a las 
ideas que algunos siguen mantenien
do de la escuela. En la mayor parte de 
las veces es fruto del desconocimiento 

de lo que significa la «enseñanza ac
tual»: métodos nuevos, lenguaje distin
to al que usábamos nosotros ... com
plejidades que algunos afrontan 
trabajando dentro y fuera del colegio, 
siempre por el bien de los chavales que 
son los que al final rentabilizarán lo 
que hagamos por ellos. En todos es
tos días ocurren muchas cosas impor
tantes para ellos, los niños vuelven a 
sus clases, a sus compañeros, el anti
guo amor. Los padres al trasiego del 
curso, preparativos, madrugones, el re
lajo de las mañanas. Los maestros a 
sus programaciones, actividades dia
rias, recreos, etc. 

Otras escenas no son tan gratas pa
ra los padres y los niños que asisten 
por primera vez al colegio: no cono
cen lo que significa pasar del juego 
constante a· la mínima disciplina que 
requieren los primeros aprendizajes. 
No han pasado por el importante mo
mento de la guardería o escuela infan
til, donde el espíritu investigador del 
niño se ve guiado por pasos sucesivos, 
adaptados a su desarrollo, donde la so
cialización y la relación con otros ni
ños tiene un papel fundamental en el 
futuro comportamiento y forma de ser 
del niño. 

No quiere esto decir que los niños 
que no hayan tenido un contacto an
terior con la «situación de la enseñan
za» estén necesariamente en desventaja 
con el resto. Pero es seguro que estos 
últimos estarán más acostumbrados a 
separarse de los hermanos, de los pa
dres, del ambiente donde se sienten se
guros y protegidos, y no les resultará 
traumática la separación de cada ma
ñana. No sólo el niño sufre este aleja
miento, ya que también los padres se 
angustian, sobre todo al ver que no 
funciona ninguna de las estrategias que 
utilizan para salvar la «perra» del pe
queño. Este suele ser un momento de 
promesas, demostraciones de afecto, 
impaciencia, reproches. Todo un con
flicto que tendemos a solucionar de la 
forma más rápida y cómoda, acceder 
al capricho y de forma inconsciente 
caer en su juego preferido: el manejo 
y la constante llamada de atención. 

Así, lo que empezó por un pequeño ju
guete al salir del colegio el primer día, 
nos convierte en un «quiosco ambu
lante» que el niño espera. 

De esta situación nos es fácil salir si 
no estamos dispuestos a aguantar la ra
bieta del niño · durante unos días. En 
este momento es conveniente explicar 
al niño nuestro propósito y, una vez to
mada la determinación de cambiar de 
comportamiento, debemos mantener
nos constantes. Al final, el niño enten
derá que lo que pretende conseguir de
be hacerlo a través de otro tipo de 
estrategias, tales como mostrarse ale
gre al salir del colegio, comentar los 
pequeños avances de cada día, realizar 
un mínimo esfuerzo para adaptarse a 
su nueva situación y , de vez en cuan
do, recibirá algún regalo sin esperarlo 
(son los mejores). De nuevo habremos 
conseguido una victoria sobre el capri
cho y añadiremos una norma más al 
largo proceso de socialización de nues
tro hijo. 

Pasan y pasarán muchas cosas más 
en estos primeros días de colegio que 
se viven de muy distintas formas por 
parte de cada uno. Pero en este mo
mento - y en honor a una historia no 
muy lejana- me solidarizo con estos 
pequeños que ven frustrada su necesi
dad de gatear a los árboles (porque no 
hay), sus risas a destiempo y sin nece
sidad de chistes (porque molestan), sus 
carreras incesantes, parte de su creati
vidad ... En fin chavales, ¡es el progre
so! De alguna forma hay que apren
der a ser adultos, aunque sea 
sacrificando poco a poco al niño que 
llevamos dentro. 

JOSE DE LA CORTE 
Psicólogo y Logopeda 
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... y para 
perderlo. 
Getafe 3 -
el centro comercial 
donde vas a encontrar 
de todo, desde un 
gran Hipermercado 
''Alcampo" hasta más , 
de 40 tiendas especializadas. , 
Un centro donde la 
compra es una diversión, 
con cafeterías, restaurantes ... _ 
En Getaf e 3 no perderás 
el tiempo. 

GETAFE~ t CENTRO 
"-.., CXIMEROAL 

de todo 



«EL REY SOY YO» 
Los devaneos amorosos de algunos de 

los más ilustres monarcas de la historia an
tigua han costado más de una polémica 
dinástica. En uno de estos frutos parece 
apoyarse un campesino leonés que recla
ma para sí la corona del Reino de Galicia 
y Aragón. Vicente González, de 56 años 
y vecino de la pequeña localidad de Sa
hagún de Campos, ha formulado tan par
ticular decisión en dos escritos remitidos 
al parlamento gallego. En ambos, redac
tados con una maravillosa letra gótica 
- como era de esperar- explica que él es 
el legítimo heredero de este antiguo reino 
hispano que le fue arrebatado a su fami 
lia en el año de nuestro señor de 1521. La 
frase textual utilizada por el «rey Vicen
te» hace referencia a «mi condición regia 
y situación en que me encuentro _a conse
cuencia de la atribución y secuestro de mi 
predecesor y abuelo, el rey de Galicia, 
León, Aragón y Castilla y los otros reinos, 
condados, principados y países que con
figuran la Hispania, fecha (1521) en que 
se nos privó de libertad en Sahagún, Ca
leguillos, León». Por el momento el aspi
rante a monarca se ha conformado con pe
dir parte de los que, según asegura, es su 
herencia. A lo mejor en su casa ya ha em
pezado a ensayar la frase «el rey soy yo» ... 
para poder creérselo. 

DETENIDOS 
A ESCOBAZOS 

Lo ocurrido en una calle madrileña el 
pasado 12 de septiembre trae a la memo
ria el título de una canción que hizo fu
ror en la década de los 60. Un policía mu
nicipal testigo de un atraco debió de 
pensar aquello de «si yo tuviera una es
coba ... » . Y menos mal que la encontró y 
pudo barrer a los delincuentes. Gaspar, un 
agente de la Policía Local de Madrid, iba 
de paisano por la calle Mallorca cuando 
dos cacos acababan de atracar a una an
ciana de 66 años. El policía que, como es 
de imaginar, no llevaba su arma reglamen
taria, se equipó con una escoba de barren
dero que halló en tan peligroso momento 
y no tuvo ninguna duda en hacer cara a 
los ladrones, que iban armados con sen
das navajas. La desigual batalla tuvo un 
final feliz porque el intrépido policía lo
gró reducir a «escobazos» a los delincuen
tes y aprisioriarles contra el suelo con su 
inusual arma, hasta que llegaron otros 
efectivos policiales. Como era de esperar 
los atracadores fueron «barridos» hacia la 
comisaria más cercana mientras Gaspar 
devolvía la escoba al barrendero para que 
siguiera limpiando de basura las calles de 
la capital. 

CmsPAS DE LA VIDA--~---

Un árbol por cada niño 
El Ayuntamiento de Cendea de Galar «Asturias» ha decidido obsequiar con un ár

bol a cada feliz pareja que incremente con un nuevo alumbramiento el censo de esta 
mancomunidad de diez pueblos. El plan, propuesto por el alcalde, no consiste en mandar 
el regalo envuelto en papel rosa y con un lazo ya que el árbol debe ser plantado en 
un terreno acotado a tal fin en cada una de estas localidades. El objetivo es que ambos 
retoños, niño y vegetal, crezcan y se desarrollen juntos para cerrar el ciclo armónico 
de hombre y naturaleza. Por este motivo, el árbol deberá ser plantado el mismo día 
en que se produzca el nacimiento. Después los buenos aires de Asturias y la calidad 
de su tierra harán crecer al primero mientras que del niño se encargarán sus progenito
res. Este podría ser un buen ejemplo para poblaciones con una alta tasa de natalidad 
como son las del sur de Madrid. Así es posible que se consiguiera una mayor concien
ciación de sus vecinos para conservar el medioambiente que tanto hemos deteriorado 
a lo largo de los años. · 

Un eclipse como coartada 
Aunque parezca una broma hasta un eclipse de luna puede ser la coartada ideal pa

ra poder llevar a cabo un robo, como así sucedió en agosto en una localidad de Portu-
- gal. El botín sustraído fueron nada menos que 6.000 gallinas de una granja avícola. 

Según fuentes policiales, el robo fue cometido por seis encapuchados durante las dos 
horas y media que duró el eclipse total de luna registrado últimamente. Sin embargo, 
el suceso no fue descubierto hasta la mañana siguiente, cuando llegó el guarda que 
debía reemplazar al vigilante nocturno de la Granja Galizia. Una vez liberado, el em
pleado declaró-que seis encapuchados llegaron en un gran camión y lo amenazaron 
con escopetas de cañones recortados. Después de atarle, vaciaron las jaulas y se lleva
ron todas las gallinas de la explotación. Ni que decir tiene que a partir de ahora, los 
responsables de la granja extremarán las medidas cuando se produzca un fenómeno 
de estas características. 

El ((Rambo)) sevillano 
Desgraciadamente, más de uno intenta emular, sin éxito por fortuna, a los nuevos 

«héroes» cinematográficos. Nuestro protagonista es Alberto Castro García quien, tras 
haber intentado disparar contra su padre sin alcanzarle, se atrincheró en su casa de 
Dos Hermanas (Sevilla) armado hasta los dientes y listo para resistir como si de un 
«rambo» cinematográfico se tratase. Después de tener en jaque a la Benemérita, a la 
Policía Nacional, a la Policía Local y de negociar su rendición, Alberto se sumió en 
un mutismo inquietante. Pero cuando la policía intervino a la desesperada, cuatro ho
ras después, se encontró al «rambo sevillano» durmiendo plácidamente en su cama 
como si nada hubiera sucedido. Y es que para Alberto ya había acabado la diversión. 

Cervecería El Romero 

LA CASA DE LAS MIGAS 

C/. Madrid, 109 
Teléf. 682 42 84 
Getafe 

ESPECIALIDAD EN JAMONES 
COPAS DE HELADOS. ELABORACION PROPIA 

COPA DE LA CASA: 
NUECES CANTONESAS CON NATA 

PRUEBE NUESTROS "ROMERITOSn 
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CRUCIGRAMA SALTO DE CABALLO 
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HORIZONTALES: 1: Obra de Camilo José de Cela .. 2: Artícu
lo. Perder el equilibrio. En la guerra el contrario lo es. 3: Sím
bolo del Azufre . ... bus. Vocal. Conocer. 4: Dueña. Muy bebido 
en Francia y el Ricard tiene ese sabor. Repetición de sonidos, 
singular. Pronombre. 5: Una señora lo es. Vocal. La que se ocu
pa de los niños. Símbolo del Yodo. 6: 1. Símbolo del Boro. Pro
nombre demostrativo. Acerca, aproxima. 7: « ... sea Dios» . Es
te. Matrícula española. Regala, dona, al revés. 1.000. 8: Letras 
de LACA. Cero. Repulsión. Ansares. 9: En las playas. Vocal. 
Artículo. Consonante. Negación, al revés . 10: Ciudad española 
universitaria. Red. 

Con el movimiento del caballo, si se sabe jugar al ajedrez, po
dremos leer un pensamiento. 

SOLUCIONES: 
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VERTICALES: 1: Ensueño angustioso, en plural. 2: Contrac
ción. Apócope de mamá. Arma generalmente de madera , aun
que también puede ser de material elástico. 3: Consonante. Pro
tuberancia en el tronco de un árbol. Pronombre personal. 4: Igual 
a la tercera de la 4 horizontal. Vocal. Da, entrega. 5: Pelo que 
recubre el cuerpo de ciertos animales. Río de España. Símbolo 
del Americio, al revés. 6: Mamífero carnívoro de la familia de 
los félidos, plural. La primera y la siguiente son iguales. 7: Voz 
para arrullar, al revés. Un romano. Perseverancia. 8: Consonan
te. Mamífero de la familia de los équidos. Consonante. La mis
ma. 9: Preposición. vocal. Pegamento. 10: Instruir. vocal. 11: 

SL VL CL GL LL OL 6 9 L 9 S V C G L 

Empeorar, al revés. Cero. Mil. 12: Embriaga. 13: Base o parte 
en que se apoya una cosa. Conocida ópera. Consonante. 14: Co
co, monstruo. Consonante. Nota musical. 15: Preposición. An
teriormente Tailandia. Negación chulesca. 

LA MAYOR DISCO-TERRAZA 
DE MADRin .. 

Y LA MAYOR DISCO-PISCINA 
DE EUROPA. DOS AMBIENTES SELECTOS 

PARA QUE ELIJAS A TU GUSTO. 
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ACTUACIONES 
EN DIRECTO 

Y FIESTAS 
ESPECIALES 

C/. Arboleda, 22 
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Abierto todos los días 
desde las 9 de la noche 

CARRETERA DE ANDALUCIA, Km. 16 ¡¡EL Km. DE ORO!! 
Teléf.: 682 55 29 . 28901 GETAFE (Madrid) 
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El que puede. .. 
compra su cocina y su baño en 
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PRAGMA: La cocina más avanzada del mundo 

~ 
\ COCINAS Y BANOS 

Próxima inauguración ~~~ en Parquesur 



URBANIZACION 
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La urbanización «LADERAS DEL SECTOR 3» es hoy una realidad en Getafe. 
Casi 650 familias han elegido disfrutar de una vivienda unifamiliar en la 
mejor zona de Getafe. 
Viviendas de calidad y a su medida, con grandes zonas verdes comunes, 
piscinas, pistas de tenis y un gran campo de práctias de golf. 
Todas estas ventajas y muchas más están también a su alcance. 
Infórmese de las condiciones. 

SE ADMITEN SOCIOS PARA LA 2.ª FASE 
* 333 NUEVAS VIVIENDAS * 

INFORMACION EN LOS PISOS PILOTOS, EN LOS TELEFONOS 
696 60 80 y 682 35 7 4 y en 

COOPERATIVA 
ACROPOLIS 
C/. Madrid, 56 ~ 1.º -1 
Teléf. 696 60 80 
28902 GETAFE 

• =l¡',!l• 
SOCIEDAD ANONIMA 

'INMOBILIARIA 
DE CONSTRUCCIONES 
Y TERRENOS 

Información. 
Centro Comercial Getafe 3 • 
Avda. Juan Carlos I 
Sector 3. Ge/ale (Madrid) 

COOPERATIVA 2001 
DEL SECTOR 3 
C/. Serpes, 1 
Teléf. 682 35 7 4 
28905 GETAFE 

.). 1 




